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L’Algérie pour une résolution du problème 
de la légitimité des dirigeants Libyens

Hirak / anniversaire :

Des slogans pour l’unité de la patrie et la cohésion Peuple-Armée

Boukadoum appelle les Algériens 
à s’engager dans le processus politique

Les recommandations 
issues des réunions des 
membres du Forum de 

dialogue politique inter-libyen 
portant sur la formation d’une 
autorité exécutive et la tenue 
d’élections parlementaires 
et présidentielle avaient été 
évoquées et soulignées depuis 
bien longtemps par le Président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, a expliqué le ministre 
des Affaires étrangères Sabri 
Boukadoum.
Dans une déclaration à la Chaîne 
France 24, M. Boukadoum a 
indiqué que “le Président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune avait mis l’accent, 
depuis le début, sur la nécessité 

de résoudre la problématique 
de la légitimité des dirigeants 
en Libye et tenir des élections 
générales’’, précisant que ‘’ce 
sont les mêmes recommandations 

qui ont sanctionné les travaux 
des membres du Forum de 
dialogue politique inter-libyen 
(tenus en novembre à Genève 
NDLR), qui ont convenu de la 

tenue d’élections générales, le 24 
décembre 2021”.
“En fait, les orientations qu’avait 
données, depuis bien longtemps, 
le Président de la République aux 
parties libyennes, ont été bel et 
bien adoptées au final”, a ajouté 
M. Boukadoum.
“Une visite des membres de la 
nouvelle autorité exécutive en 
Libye est prévue en Algérie”, 
a fait savoir M. Boukadoum, 
rappelant s’être entretenu “par 
téléphone avec le Premier 
ministre de l’Autorité exécutive 
intérimaire libyenne, Abdelhamid 
Dbeibah, le vice-président du 
Conseil présidentiel libyen, 
Moussa Al-Kouni et le président 
du Conseil présidentiel libyen, 

Mohamed El-Menfi, en vue d’une 
prochaine visite en Algérie”.
Pour rappel, les belligérants 
libyens avaient réussi, début 
février courant dans le cadre 
du Forum de dialogue politique 
tenu à Genève sous les auspices 
des Nations unies, à choisir une 
nouvelle Autorité exécutive 
(Gouvernement) qui se chargera 
de diriger le pays jusqu’aux 
prochaines élections.
Concernant la situation au Mali, 
M. Boukadoum a affirmé que 
l’Algérie avait initié plusieurs 
démarches pour accompagner le 
peuple malien dans la mise en 
œuvre de l’Accord de paix et de 
réconciliation au Mali, issu du 
processus d’Alger.

Le 2ème anniversaire du 
Hirak populaire, béni 
et authentique, ce 22 

février, décrété par le président 
de la République “Journée 
nationale de la fraternité et de la 
cohésion Peuple-Armée pour la 
démocratie”, a été célébré à Alger 
et dans d’autres villes du pays à 
travers des marches de citoyens 
scandant des slogans à la gloire de 
l’unité de l’Algérie et la cohésion 
Peuple-Armée.
“Comme attendu, des individus 
n’ont pas manqué l’occasion 
pour scander des slogans hostiles 
à la voie nationaliste, slogans 
devenus la marque déposée d’un 
mouvement interdit et d’adeptes 
d’un parti dissous”, relèvent des 

sources sécuritaires.
En dépit des actes de provocation 
de certains individus, les forces 
de l’ordre ont fait montre de 
vigilance et de pondération, à juste 
titre”, ajoute-t-on de même source 
qui précise que “leur présence et 
intervention anticipée ont permis 
de détecter la possession d’armes 
prohibées, par certains individus 
dont le sort sera tranché, en toute 
transparence, par la justice”.
 “Les comportements manifestés 

par certains individus, en ce jour, 
procèdent d’une rancœur profonde 
et d’intentions pernicieuses de 
parties, connues et occultes, qui 
tentent désespérément à saper la 
célébration du 2ème anniversaire 
du Hirak, béni authentique”, 
estime la même source qui 
souligne que l’Etat et ses 
institutions n’ont ménagé aucun 
effort en vue d’accompagner 
le Hirak et satisfaire ses 
revendications en tant qu’acquis 
de l’Algérie nouvelle.
“En effet, nombreuses sont 
les vérités dérangeantes pour 
les haineux et les semeurs de 
troubles afin d’entraver la marche 
enclenchée par l’Algérie pour un 
avenir meilleur”, a-t-on souligné.

Affirmant que l’Algérie “fait 
partie des pays ‘pionniers’ dans 
la maitrise de l’impact de la 
pandémie Covid-19 sur tous les 
plans, la même source avance 
pour preuve “le nombre de cas de 
contamination d’à peine 150 pour 
une population de 45 millions 
habitants”.
La réussite de la démarche 
d’importation du vaccin, la 
diversification de ses sources 
et les efforts engagés pour sa 
production localement, ont 
également été mis en évidence. 
L’Algérie, l’un des pionniers en 
termes de garantie des conditions 
de vie décente, loin des 
manifestations de la misère, est 
résolument tournée vers la prise 

en charge des zones d’ombre et 
la consécration véritable de la 
justice sociale, poursuit la même 
source.
Et d’ajouter : “Grâce à Dieu et 
aux efforts de ses loyaux fils, 
l’Algérie a pu contrer les divers 
plans ciblant sa stabilité et son 
unité, dont l’exécution a été 
confiée à certains pays sous le 
pilotage de l’entité sioniste”.
L’acharnement des ennemis 
de l’Algérie à nier ces réalités 
éloquentes devient vain face à la 
grandeur de l’Algérie, la force de 
ses enfants et la détermination de 
ses dirigeants à donner à l’Algérie 
nouvelle la place qui lui sied dans 
le concert des Nations, concluent 
ces sources.

Le ministre des Affaires 
étrangères, M. Sabri 
Boukadoum, a appelé 

les Algériens à s’engager dans 
le processus politique pour “le 
changement” qui a été décidé 
par le président de la République 
Abdelmadjid Tebboune.
“Si les gens veulent changer les 
choses, ils ont une merveilleuse 
opportunité, c’est de s’engager 
dans le processus politique qui 
a été décidé par le président 

de la République Abdelmadjid 
Tebboune), a indiqué Sabri 
Boukadoum dans une 
déclaration accordée à France 
24, diffusée lundi.
“Le droit de manifester est 
un droit constitutionnel mais 
nous vivons des circonstances 
exceptionnelles dues au 
Covid-19”, a-t-il ajouté. 
Les déclarations de M. 
Boukadoum interviennent 
à l’occasion du deuxième 

anniversaire du mouvement 
populaire “Hirak” (22 février 
2019), lorsque des milliers 
d’Algériens ont investi la rue 
pour réclamer un “changement 
profond” du système politique.
Le 19 février 2020, le Président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, a décrété, le 22 
février de chaque année “Journée 
nationale de la fraternité et de la 
cohésion entre le peuple et son 
armée pour la démocratie”.
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Présidentielle 2019 :
 Un membre du staff de 

campagne de Benflis rejugé 
pour «espionnage » 
le 09 mars prochainCour d’alger : 

Le procès Chouaib Oltache 
renvoyé au 04 mars

La Journée nationale de la fraternité et de la cohésion, 
un échec à toute tentative de fissuration du lien 

Peuple-Armée

Les autorités algériennes ont annoncé 
hier mardi la suspension provisoire 
des vols de rapatriement des 

ressortissants bloqués à l’étranger du 1er 
au 31 mars prochain. Cette décision est 
justifiée par «le souci de prévention contre 
le variant du Coronavirus .

La Cour d’Alger a programmé pour 
la journée du 09 mars prochain le 
procès d’un citoyen travaillant en 

collaboration avec le staff  de la campagne 
électorale du candidat à la présidentielle 
du 12 décembre 2019, Ali Benflis, 
rapporte hier  mardi le journal Ennahar.
Le prévenu est poursuivi pour «espionnage 
au profit d’une entité étrangère» et «atteinte 
au statut diplomatique de l’Algérie», après 
avoir été condamné une première fois à 3 
ans de prison ferme, verdict contre lequel 
il avait interjeté appel.  
Lors de sa première comparution, l’accusé 
a plaidé non coupable, niant en bloc les 
faits qui lui sont reprochés, reconnaissant 
juste «avoir échangé» avec un diplomate 
français «sans mauvaise foi».

Cette affaire d’»espionnage «qui a éclaté 
quelques jours avant le vote, à l’effet de 
plomber la candidature de Benflis, dont 
l’équipe de campagne avait alors expliqué 
que l’accusé » était recruté pour une 
mission technique et ne fait pas partie du 
staff de campagne».

La Cour d’Alger a décidé hier mardi 
de renvoyer au 04 mars prochain le 
procès de Chouaib Oltache, à cause 

de l’absence des avocats de la défense, ont 
annoncé des sources proches du dossier. 
Les mêmes sources précisent que le 
directeur du groupe médiatique privé 
Ennahar,  Anis Rahmani, actuellement en 
prison pour d’autres chefs d’inculpation, 
est cité en qualité de témoin.
Pour rappel, Chouaib Oltache est 
poursuivi pour l’assassinat de l’ex-DGSN, 
Ali Tounsi le 25 février 2010. 

Le ministre de la Communication, 
porte-parole du Gouvernement, 
Ammar Belhimer, a affirmé 

lundi, qu’en décrétant le 22 février 
Journée nationale de fraternité et de 
cohésion Peuple-Armée, le Président de 
la République, Abdelmadjid Tebboune, 
«a donné tout leur sens aux valeurs de 
solidarité, d’unité, de fraternité et de 
cohésion entre le peuple et son Armée», 
ajoutant que cette cohésion «a mis en 
échec, lors du Hirak, toutes les tentatives 
de sa fissuration ou étiolement».
«En décrétant le 22 février Journée nationale 
de la fraternité et de la cohésion Peuple-
Armée, le Président Tebboune a donné tout 
leur sens aux valeurs de solidarité, d’unité, 
de fraternité et de cohésion entre le Peuple 
et son Armée au service de la démocratie 
et du développement escompté à travers 
tout le territoire national», a affirmé M. 
Belhimer à l’occasion de la célébration 
du 2ème anniversaire de cette journée 
nationale.
Cette cohésion, demeurée inébranlable 
face à toutes les secousses, a-t-il poursuivi, 
«a mis en échec toutes les tentatives de sa 
fissuration ou affaiblissement, lors du Hirak 
du 22 février 2019, dont nous célébrons le 
2ème anniversaire en étant tournés vers 

l’édification de l’Algérie nouvelle».
«L’institution de cette Journée «vient 
consacrer un lien authentique et 
exceptionnel reflétant l’attache historique 
puissante entre l’Armée nationale 
populaire (ANP) et la Nation», a-t-il 
souligné, faisant remarquer qu’en Algérie 
l’Armée et le Peuple «sont l’incarnation 
du passé et du présent communs et du 
futur prometteur pour lequel nos glorieux 
Chouhada ont payé un lourd tribu à travers 
la plus héroïque épopée de lutte et de 
résistance face à l’une des plus puissantes 
forces coloniales».
Evoquant la conjoncture sanitaire 
particulière induite par la pandémie 
Covid-19, le ministre de la Communication 
a relevé que l’Algérie a pu, en peu de temps, 
engager le processus du changement et 
du renouveau pour asseoir la démocratie 
représentative, participative et effective, 
fondée sur la promotion du système 
des droits et libertés et l’adaptation à 
l’évolution technologique croissante.
Pour le porte-parole du Gouvernement, 
cet effort national, «traduisant» les 
engagements du Président de la République 
d’opérer des changements «radicaux» et 
des mutations «qualitatives» afin de jeter 
les bases «d’un Etat de droit» et éradiquer 

les racines de la corruption, «a été couronné 
par une nouvelle Constitution consolidant 
les libertés et les droits notamment des 
femmes et des jeunes». Il a cité, dans le 
cadre de ces acquis, le chantier de l’avant 
projet de la révision de la loi organique 
relative au régime électoral.
Le ministre a évoqué, en outre, la grâce 
présidentielle décidée par le Président 
de la République au profit de nombre 
de détenus dans le cadre des démarches 
visant à instaurer un climat d’apaisement 
et de la main tendue pour l’édification de 
l’Etat de droit et de justice, rêvé par nos 
valeureux chouhada et revendiqué par le 
Hirak béni, il y a deux ans».
Mettant en avant des «tentatives sournoises 

des ennemis de l’Algérie d’investir le 
Hirak», M. Belhimer a cité «une guerre 
électronique, concentrée et vile, ciblant 
aussi bien les éléments à la base de la 
force de l’Algérie que le lien synergique 
exceptionnel entre l’Armée et la Nation».
«Lorsque nous disons que l’Armée et le 
Peuple sont indivisibles, c’est là une réalité. 
Une réalité confirmée dans un passé récent 
par la naissance de l’Armée de libération 
nationale (ALN) des entrailles du peuple, 
dont les enfants sécurisaient les voies aux 
révolutionnaires et les Femmes assuraient 
aux Moudjahidine les soins, la nourriture 
et même l’habillement», a déclaré M. 
Belhimer au sujet du lien entre le peuple 
algérien et son armée.

Citoyens bloqués 
à l’étranger :

Les vols d’Air Algérie 
suspendus du 1er au 31mars
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Dalila Boudjemaa prend ses fonctions 
à la tête du ministère de l’Environnement

GesTiOn Des DÉCHeTs :

14 conventions de partenariat signées entre l’AND et des associations

14 associations sélectionnées parmi les plus réputées 
dans le domaine environnemental

Mme Dalila 
Boudjemaa, a pris 
ses fonctions, hier  

mardi, à la tête du ministère 
de l’Environnement, en 
remplacement de Mme 
Nassira Ben Harrats, suite 
au remaniement ministériel 
partiel opéré, dimanche, 
par le Président de la 
République.
Dans une déclaration à 
la presse à l’issue de la 
cérémonie de passation de 
pouvoirs qui s’est déroulée 
au siège du ministère de 
l’Environnement à Alger, 
Mme Boudjemaa a affirmé 
qu’elle “ne ménagera aucun 
effort” au service du secteur, 

saluant les réalisations 
accomplies par l’ancienne 
ministre Nassira Ben Harrats 
et par les cadres du ministère 
de l’Environnement.
La nouvelle ministre a 

insisté sur la nécessité 
de consentir davantage 
d’efforts en matière de 
transition énergétique vers 
les énergies renouvelables, 
soulignant l’importance 

d’accompagner les startups, 
notamment dans le domaine 
de l’économie circulaire.
De son côté, Mme Ben 
Harrats a salué les efforts 
consentis par les employés 
et les cadres du secteur à 
travers les différents projets 
réalisés l’année dernière, les 
appelant à redoubler d’effort 
pour atteindre l’objectif 
escompté, à savoir : un 
environnement propre sur 
tout le territoire national.
De son côté, le ministre 
délégué chargé de 
l’environnement saharien, 
Hamza Al Sidi Cheikh, 
a salué au cours de cette 
cérémonie la confiance 

placée par le président de la 
République dans la jeunesse, 
en leur attribuant des 
portefeuilles ministériels.
Il est à noter que Mme 
Boudjemaa avait occupé en 
2012, le poste de secrétaire 
d’Etat auprès du ministre de 
l’Aménagement du territoire, 
de l’Environnement et 
de la Ville chargée de 
l’environnement, puis de 
ministre de l’aménagement 
du territoire et de 
l’environnement en 2013.
En 2020, elle a également 
été conseillère auprès du 
président de la République, 
chargée de l’écologie.

L’Agence nationale 
des déchets 
(AND) a conclu, 

samedi dernier à Alger, des 
conventions de partenariat 
avec 14 associations nationales 
et locales activant dans le 
domaine de l’environnement 
et de la gestion des déchets, et 
ce en vue d’accompagner les 
associations dans leurs divers 
projets écologiques visant 
une gestion rationnelle des 
déchets.
Les signataires de 
ces conventions 
sont: l’Association 
nationale de volontariat, 
l’Organisation algérienne 
de l’environnement et de 
citoyenneté, l’Organisation 
pour la préservation de 

l’environnement et le 
développement durable, 
la Fondation Amidoul de 
Ghardaïa, l’Association des 
jeunes pour la promotion 
de l’esprit d’initiative 
et de l’entrepreneuriat, 
l’Association Green Tech 
de Blida et l’Association 
des jeunes amis de 
l’environnement de Remchi 
(Tlemcen).
Il s’agit également des 
associations Jeunesse 
volontaire de Sidi Bel 
Abbès, Amis de la Vague 
verte de Chlef, Bariq 21 
de Skikda, Info-Com 
de Guelma, Basmatouk 
pour l’environnement, la 
valorisation des oasis et 
le développement durable 

d’Ain Salah, Promotion de 
l’environnement de Naama et 
Cèdre pour l’environnement 
et le développement durable 
de Khenchela.
A cette occasion, le directeur 
général de L’AND, Karim 
Ouamane a déclaré que cette 

initiative est “la première du 
genre visant à concrétiser 
un partenariat efficace entre 
l’Agence et la société civile en 
matière de gestion des déchets 
à l’effet d’atteindre l’objectif 
de la gestion rationnelle des 
déchets au niveau national”.

L’AND s’engage, à travers ces 
conventions, à “accompagner 
et associer la société civile à 
la promotion de la gestion des 
déchets en vue d’inculquer 
une culture environnementale 
saine et développer ce secteur 
en Algérie”, a-t-il affirmé.
Soulignant que ce partenariat 
sera couronné par plusieurs 
activités et projets sur le 
terrain, le DG de l’AND 
a également indiqué qu’il 
sera procédé, en outre, à “la 
création d’un guide pratique 
sur le rôle des associations 
dans la gestion des déchets, 
ainsi que l’institution d’une 
plateforme numérique 
nationale dédiée aux 
associations activant dans ce 
domaine”.

Selon M. Ouamane, 
l’agence a choisi 14 
associations nationales 

et locales activant dans le 
domaine de l’environnement 
et de la gestion des déchets, 
ayant réalisé sur le terrain 
de grands projets de 
renommée mondiale, à 
l’instar de “l’Association 
jeunesse volontaire de Sidi 
Bel Abbès”, qui a remporté 
le prix des trois meilleurs 
projets au niveau africain 
dans le cadre de la COP 23 
sur le changement climatique 
organisée en Allemagne en 

2017.
Entre autres associations, il y 
a lieu de citer la “Fondation 
de bienfaisance Amidoul de 
Ghardaïa”, qui a construit 
un quartier entier de 1050 
logements (environ 6.000 
habitants), où chaque résidant 
s’engage, en vertu d’un 

acte manuscrit, à préserver 
l’hygiène et la propreté de 
l’environnement et à procéder 
au tri sélectif des déchets, 
ainsi qu’à planter un palmier, 
un arbre fruitier et un arbre 
ornemental dans les espaces 
verts publics entourant les 
bâtisses.
L’Association de wilaya 
Green Tech de Blida et 
les autres associations ont 
dit qu’elles se focalisaient 
dans leurs campagnes de 
sensibilisation à la gestion 
rationnelle des déchets, 
sur la catégorie des enfants 

scolarisés qui sont -selon eux- 
les “meilleurs ambassadeurs” 
pour enseigner les 
comportements à adopter 
afin d’atteindre l’objectif 
d’un environnement propre à 
travers une gestion rationnelle 
des déchets.
Et pour inculquer l’esprit de 
citoyenneté environnementale 
aux enfants et aux jeunes, 
ces associations organisent 
différents concours en 
relation avec l’environnement 
à l’instar du concours du 
“quartier le plus propre”, 
“l’école la plus propre” ou 

“la ville la plus propre”, avec 
l’attribution de récompenses 
d’encouragement aux 
gagnants.
Dans ce contexte, 
ces associations ont 
souligné qu’elles 
œuvraient actuellement à 
l’accompagnement des jeunes 
pour mener l’expérience de 
l’entrepreneuriat vert afin 
de valoriser et recycler les 
déchets dans le cadre de 
l’économie circulaire, pour 
une participation effective 
à la redynamisation de 
l’économie nationale.
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50 ans après son «indépendance énergétique», 
l’Algérie doit réussir sa «révolution verte»

Financement des PMe : 
Lancement officiel du Fonds national d’investissement

Vers l’amélioration du cadre juridique des activités 
des sociétés de capital d’investissement

Cinquante ans après 
son indépendance 
énergétique, en 1971, 

l’Algérie doit réussir sa 
«révolution verte» en misant 
sur les Energies renouvelables, 
a indiqué le ministre de la 
Transition énergétique et des 
Energies renouvelables Chems 
Eddine Chitour.
«Cinquante ans après 
l’indépendance pétrolière, 
(nationalisation des 
hydrocarbures) nous devons 
réussir la révolution verte 
en misant sur les Energies 
renouvelables. C’est un 
nouveau départ qui sera l’actif 
du gouvernement actuel dans 
l’histoire de l’énergie du pays», 

a souligné M. Chitour dans une 
contribution à l’occasion du 50e 
anniversaire de la nationalisation 
des hydrocarbures, publiée lundi 
au quotidien national le Soir 
d’Algérie.
Dans cette contribution, intitulée 
«24 février 1971 : l’indépendance 
pétrolière. 2021: révolution 
verte en misant sur les Energies 
renouvelables», le ministre a mis 
l’accent sur la nécessité de mettre 
en place un plan Marshall avec 
comme  ambition «un deuxièmes 
24 février pour une nouvelle 
indépendance» . Ce challenge 
consiste à réussir à disposer de 
50% d’énergie renouvelable et 
d’économie d’énergie en 2030, 
a-t-il soutenu.

Selon lui, la transition 
énergétique permettra avant 
tout une indépendance dans le 
comportement «en sortant de 
notre comportement de rentier 
qui se tient le ventre en suivant les 
convulsions erratiques d’un baril 
de pétrole dont on ne maîtrise ni 
les tenants ni les aboutissants».
Ce changement passera, dit-il, par 
la mise en place, parallèlement, 
d’un modèle énergétique robuste 
et flexible, qui, sans tarder, 
commande de freiner par tous 
les moyens la consommation 
supplémentaire de gaz naturel.
Il s’agit aussi, poursuit-il, d’aller 
vers la création de richesses hors 
de la rente avec l’intelligence des 
dizaines de milliers de diplômés 

à qui il faut donner le gout de 
l’invention en les encourageant 
à la réussite de la transition 
énergétique.
Pour M.Chitour, «l’Algérie 
nouvelle décide de se battre 
scientifiquement pour un nouveau 
24 février qui sera, cette fois-ci, 
celui du développement durable», 

à commencer par une rupture avec 
le gaspillage tous azimuts des 
denrées alimentaires, notamment 
le pain, l’énergie et l’eau.
Le ministre est, dans ce cadre, 
revenu sur la feuille de route 
de son département ministériel, 
reposant sur trois axes, à 
savoir la rationalisation de 
la consommation d’énergie, 
la construction des centrales 
renouvelables et la mise en place 
d’un nouveau modèle énergétique 
en 2030-2035.
S’agissant des centrales solaires 
et éoliennes, le ministre s’est 
engagé à mettre en place 1000 
mW durant l’année en coure, 
précisant qu’un appel d’offres 
sera lance d’ici fin juin.

Par ailleurs, M. Ben 
Abderrahmane a rappelé 
que le Gouvernement 

avait lancé une étude pour 
l’amélioration du cadre juridique 
et réglementaire de cette activité 
à travers la révision de la loi  11-
06 de 2006 relative aux sociétés 
de capital investissement ainsi 
que l’ordonannce  08-96 relative 
aux organismes de placement 
collectif en valeurs mobilières.
Cette révision a pour objectif 
de créer une climat favorable à 
cette activité en vue de  mettre 
à la disposition des opérateurs 

algériens une large gamme 
d’outils de financement avec 
des couts raisonnable à même 
de permettre de développement 
un tissu industriel national 
concurrentiel», estime le ministre 
des Finances.
Le caractère participatif des 
produits fournis par les société 
de capital investissement qui 
contribuent au renforcement 
des capitaux d’entreprises, sont 
idéales pour le tissu industriel 
local constitué principalement de 
PME en quête des capitaux pour 
développer leurs activités, a-t-il 

poursuivi.
Dans ce cadre, le premier 
argentier du pays a appelé les 
deux banques publiques (BNA-
BEA) à accélérer le lancement 
de l’activité du fonds par la 
mise en place de structures 
réglementaires, des ressources 
humaines et des mesures pratiques 
conformément aux normes de la 
profession capital investissement, 
soulignant l’importance de voir 
le fonds constituer «un model 
permettant de renforcer ces 
initiatives à l’avenir par les 
opérateurs privés».

Le ministre des Finances, 
Aymen Benabderrahmane 
a supervisé, à Alger, le 

lancement officiel du Fonds 
national d’investissement issu 
d’un partenariat entre la Banque 
nationale d’Algérie (BNA) et la 
Banque extérieur de l`Algérie 
(BEA), dans le cadre de la 
diversification des outils de 
financement destinés aux Petites 
et moyennes entreprises (PME).
Cette société de capital 
investissement détient un 
capital de 11 milliards de DA, 
a souligné le ministre au terme 
de la signature de la convention 
de partenariat entre les deux 
institutions bancaires publiques.
La création de ce Fonds s’inscrit 
dans le cadre de la mise en 
œuvre du plan d’action du 
gouvernement dans son volet 

relatif à l’accompagnement des 
investisseurs économiques dans 
les projets de développement 
et d’élargissement de leurs 
activités, à travers la mise en 
place des moyens de financement 

adéquats «ce qui constitue un 
axe principal dans la réforme 
bancaire et financière».
Ce projet, a-t-il ajouté, contribue 
à la diversification des moyens 
de financement de l’économie 

qui comprend le développement 
des mécanismes de financement 
classiques et l’introduction 
d’outils de financement 
alternatifs pour parachever les 
offres de financement bancaires 

et
permettre d’augmenter 
l’intégration financière. 
Le Fonds permettra de réaliser 
le double objectif consistant 
à diversifier les offres de 
financement destinées aux PME 
pour répondre aux besoins 
de financement exprimés 
dans leurs différentes étapes 
de croissance et renforcer le 
niveau de capitalisation, ce qui 
augmenterait leur  durabilité 
auprès des établissements 
bancaires, a expliqué le ministre.
Selon le ministre, il ressort de 
l’analyse du tissu national des 
PME que ces entreprises sont 
souvent confrontées à un manque 
de capitaux entravant leur plans 
de développements et la levée 
des fonds auprès des institutions 
bancaires. 
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annaBa / UniversiTÉ BaDJi MOkHT ar
Plus de 17.000 candidats au concours de doctorat

annaBa :
DÉveLOPPeMenT LOCaL

 Nouvelle ville ‘’Benmostefa 
Benaouda’’ (Ex Draa Errich) : 
Le taux d'avancement  

des projets atteint 45%

annaBa / sÛreTÉ WiLa Ya

La 10ème sûreté urbaine à pied d’œuvre
Arrestation de plusieurs trafiquants

annaBa / TaXes 

Acquittement de la vignette automobile
Les automobilistes vont-ils payer leurs 

vignettes cette année ?

L'Université Badji 
Moktar de la wilaya 
d’Annaba qui compte 

près de 40.000 étudiants 
répartis à travers ses 
départements pédagogiques 
vient de dévoiler le nombre 
de candidatures inscrites 
pour l'année 2021 au 

concours de doctorat. En 
effet, selon les services de 
pédagogie, il a été enregistré 
17.800 candidatures 
au concours d’accès au 
doctorat. La même source 
indique que ce nombre de 
candidats ne postule dans 
pas moins de 94 spécialités. 
Pour rappel, ce concours de 

Doctorat a été lancé cette 
année par le département de 
l'Enseignement supérieur et 
de la recherche scientifique 
et ouvert  à tous les étudiants 
remplissant les conditions 
pédagogiques requises à 
travers toutes les Universités 
du pays.

Selon la déléguée 
wilaya de la nouvelle 
ville ‘’Benmostéfa 

Benaouda’’ (Ex-Draa 
Errich), Bouchachi Wassila 
le taux d'avancement 
de l'ensemble des 
projets du programme 
de développement local 
a atteint 45 % a-t-elle 
déclaré, soulignant que le 
reste des projets sont en 
cours de réalisation, a-t-
elle précisé. Concernant le 
secteur de l'habitat, cette 
même responsable a révélé 
que le projet de 7000 unités 
est en voie d’achèvement, 
dira-elle. S'agissant 
en outre des nouveaux 
programmes d'habitat 
que la nouvelle ville 
‘’Benmostefa Benaouda’’ 
s'apprête à accueillir au 
cours de l'année 2021, la 
déléguée wilaya  Wassila 
Bouchachachi a annoncé 
dans ce même registre, la 
réalisation de nouveaux 

projets d'un programme 
comprenant quelques 
5.000 unités, sur les 
sites de ce nouveau pôle 
urbain.  Tous ces projets 
en cours de réalisation ou 
d’achèvement  réconfortent 
les nombreux demandeurs 
de logements qui attendent 
un toit depuis des années. 
Cependant pour un grand 
nombre d'habitants de 
la banlieue et usagers 
du transport en commun 
résidant dans cette nouvelle 
cité urbaine, le manque des 
services et des équipements 
d’accompagnements 
accusent un retard dans 
leurs réalisations. A ce sujet 
d'ailleurs, Ils se plaignent 
au quotidien du manque 
de transport, assurant la 
liaison Annaba / nouvelle 
ville et des structures de 
service d'amélioration des 
conditions de vie,a-t-on 
indiqué.

Dans le cadre de la 
lutte contre toutes 
formes de délits 

et crimes et des activités 
malsaines des associations de 
malfaiteurs, un communiqué 
de presse de la Sûreté de la 
wilaya d’Annaba   fait état 
de la mise en échec de la 
commercialisation illicite 
d’une quantité de boissons 
alcoolisées,  par la  10ème 
sureté urbaine. En effet, deux  
individus âgés entre 27 et 
30 ans ont été arrêtés. Selon 
le communiqué, les mêmes 
services ont saisi une arme 
blanche. Dans le même cadre, 

une moto volée a été récupérée 
par les mêmes services. Pour 
rappel, la recrudescence de la 
vente de boissons alcoolisées 
et de la drogue  a pris des 
proportions alarmantes et les 
services de police ont déclaré 
la guerre contre ces personnes 
sans foi ni loi. Notons par 
ailleurs, qu'un travail de fond 
est lancé pour combattre ce 
phénomène   par la 10ème  
sureté urbaine pour regagner 

la confiance du citoyen 
à travers un programme 
conformément à la stratégie 
initiée par la  sureté de 
wilaya. La nouvelle option 
décidée  par la 10ème sureté 
urbaine consiste à combattre 
ce fléau et à faciliter le travil 
de proximité des services 
de la police vis-à-vis des 
citoyens. Ceci s'est traduit 
par le lancement de plusieurs 
opérations « coups de poing 
», des actions menées au 
niveau de différents quartiers 
dits points noirs. Le but est 
d'identifier ces malfaiteurs, 
de les appréhender et de les 
traduire par devant la justice.

Les Annabis  
payeront-ils leurs 
vignettes auto 

cette année ? Ulcérés 
et scandalisés par l'état 
catastrophique des routes 
truffées de trous béants, 
d'ornières et de nids-
de-poule dans les zones 
urbaines où ils habitent, 
des citoyens, propriétaires 
de véhicules et taxieurs  
s'interrogent aujourd'hui 
sur la réelle affectation 
de l'argent provenant 
de l'acquittement des 
vignettes automobile, 
d'autant plus qu'une partie 
de ces fonds est supposée 
servir à l'entretien et à la 
maintenance des routes, aux 

travaux de réparation des 
revêtements des chaussées, 
au renforcement des points 
noirs...Au regard de l'état 
déplorable des chaussées 
dans plusieurs lieux de la 
ville,  on est bien en droit, 
en effet, de s'interroger à 
quoi sert et où va l'argent 
de la vignette auto. «Payer 
la vignette alors que l’état 
du réseau routier se trouve 
dans un état déplorable…
preuve à l’appui un trou 
béant  devant le siège 

de  protection civile à 
Sidi Achour et personne 
n’a daigné engager des 
travaux » s’exclamera 
un plaignant. Il faudrait 
s'armer de patience, veiller 
à ne pas s'aventurer dans 
des itinéraires parsemés  
de véritables trous béants 
et de cratères.  Les 
automobilistes endurent 
un véritable calvaire 
au quotidien, donc 
pourquoi s’acquitter de la 
vignette ?, diront certains 
automobilistes.  La vignette 
automobile a été instaurée 
en Algérie depuis 1998. 
20% des recettes sont 
versées au Trésor public et 
80% au Fonds commun des 
collectivités locales.

Tayeb Zgaoula

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah

 Sihem Ferdjallah
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annaBa / inFLa TiOn Des PriX

Subites augmentations des prix de l’eau 
minérale : Quelle sera la réaction de la 

direction du commerce?

Une aberration pour la 
population de la wilaya 
depuis quelque jours,  

les commerçants ont augmenté 
subitement le prix de la bouteille 
d’eau minérale d’un litre et demi, 
qui passe de 30 à 35 DA. Le prix 
de la bouteille dépasse parfois 40 
DA chez certains détaillants. La 
petite bouteille de 0,5 litre est 
passée de 20 à 25 dinars. Certes 
les Algériens boivent de plus en 
plus l’eau minérale ces dernières 
années, seulement qu’est-ce qui 
peut justifier  cette augmentation 
? Que de nombreux citoyens ont 
qualifié de vol caractérisé. Les 
consommateurs attestent que 

ce sont les prix des marques les 
plus sollicitées qui ont connu 
une hausse sensible. Mais il 
ne faut pas oublier qu’il y a 
de la spéculation, Il y a des 
commerçants malhonnêtes qui 
veulent gagner plus au détriment 
des consommateurs, alourdis 
déjà par d’autres charges, vu la 
flambée des prix des légumes et 
des fruits, de la viande et d’autres 

produits de première nécessité. 
Les consommateurs doivent 
boycotter certains produits qui 
ont connu une hausse injustifiée, 
d’une part, les producteurs sont 
censés, d’autre part, contrôler leur 
réseau de distribution pour que ce 
produit arrive au consommateur à 
son prix réel. Il ne faut en effet pas 
confondre entre l’eau de source et 
l’eau minérale qui est plus riche 
et contient plus d’oligoéléments, 
nous explique notre interlocuteur. 
Le prix de l’eau de source devrait 
donc être moins élevé que celui 
de l’eau minérale. Qu’elle sera 
la réaction des responsables de 
la direction du commerce face à 
cette supercherie ?

Imen.B

annaBa / COMMerCe

Prix de l’huile d’olive à Annaba : Ça flambe !

La production d’olive dans 
la wilaya d’Annaba a été 
singulièrement maigre 

cette année. Les agriculteurs 
s’en plaignent et assurent que la 
récolte est loin, très loin de ce 
qu’ils espéraient. En effet, lors 
d’une virée au niveau de certains 
marchés de la ville d’Annaba, 
nous avons relevé que les prix de 
l’huile d’olive ont pris une courbe 
ascendante, malgré la saison de 
cueillette du produit. En effet, 
le litre d’huile d’olive vient de 
connaître une nouvelle hausse 

démesurée, puisqu’il est cédé 
entre 700 DA et 1200 DA, selon 
la région et la qualité. La flambée 
des prix de l’huile d’olives 
a suscité le mécontentement 
des  consommateurs de cette 
matière très prisée tant par 
ses vertus nutritionnelles que 
thérapeutiques. En dépit des 
promesses du ministère de 
l’Agriculture, l’huile d’olive 
n’est pas disponible en grande 
quantité et ses prix ont connu 
une hausse importante. Plusieurs 
raisons sont avancées par les 
producteurs et les propriétaires 

d’huileries. Selon un propriétaire 
d’huilerie implantée dans les 
environs de la ville, «le prix 
du kilo d’olives est très élevé, 
d’autres estimeront, encore, que 
la hausse des prix de l’huile 
d’olive est due aux nombreux 
intermédiaires et spéculateurs qui 
ont investi le créneau. «Même 
si la production est faible, le 
prix du litre d’huile d’olives ne 
peut jamais atteindre les 1.000 
DA. Selon un  interlocuteur, la 
spéculation et la régression de 
la production sont à l’origine de 
cette hausse démesurée.

annaBa / HaBiT aT

Logement social : Colère des 
occupants d’habitations précaires

annaBa / envirOnneMenT

Dégradation inquiétante 
de l’environnement 

à Seraidi
Des dizaines de citoyens 

résidants dans des 
bidonvilles issues des 

cités Oued El Aneb, Kharaza, 
nouvelle ville ‘’Benmostefa 
Benaouda’’ se sont rassemblés 
devant l’annexe communale de 
la nouvelle ville ‘’Benmostefa 
Benaouda’’ (Ex-Draa Errich) 
pour  revendiquer leur droit à 
l’accès à un logement social. 
L’affichage des listes des 
bénéficiaires de logements 
sociaux constitue l’une le leurs 
principales revendications.  
Les protestataires dénoncent 
également les retards pris dans 
le traitement des dossiers. “On 
nous a promis d’étudier nos 
dossiers et de refaire la liste dès 
que les constructions seront 

achevées, mais rien n’est 
encore fait pour le moment”, 
s’indignent-ils. « Nous nous 
rassemblons régulièrement 
devant le siège de la wilaya 
pour inciter les responsables 
concernés à procéder à 
l’affichage les listes. Notre 
attente dure depuis plus de 
quatre années », assure un mal-
logé
Selon des informations 
recueillies sur place, ces 
habitants qui vivent, depuis 
longtemps, le calvaire dans 

des bidonvilles, dans des 
conditions de vie insoutenables 
ont décidé de poursuivre 
leur action jusqu’à obtention 
gain de cause». Selon leurs 
déclarations, ces habitants  
vivent un véritable calvaire, 
et occupent des baraques   de 
fortune, réalisées par leurs  
propres moyens, dénonçant 
l’absence de conduites 
d’évacuation des eaux usées, 
l’inexistence d’alimentation 
en eau potable, d’électricité et 
de sanitaires.  Des conditions 
extrêmement déplorables » a 
exprimé un des citoyens. A ce 
titre, les habitants demandeurs 
de logements sociaux 
interpellent les autorités 
locales afin d’accélérer leur 
relogement dans des logement 
décents.

Les forêts de Seraidi, 
endroits demeurés 
à l’état naturel et 

très prisés par les annabis 
à la recherche d’évasion et 
fréquenté par de nombreux 
visiteurs venus de toutes les 
localités de l’est du pays, 
sont entrain de  crouler 
de jour en jour sous des 
immenses tas de détritus, 
constitués généralement de 
canettes et petites bouteilles 
de boissons alcoolisées ainsi 
que de sachets de produits 
alimentaires  qu’abandonnent 
les consommateurs après 
leur passage. Cependant, 
de nombreux visiteurs, 
téméraires, défient la peur 
dans l’espoir de passer des 
moments de repos et de 
détente. L’appel de la nature 
est tellement fort que les 
gens ne se soucient guère de 
l’état des lieux. Qu’importe…
pourvu qu’ils s’abreuvent des 
délices de ce panorama. Bien 
que des corbeilles publiques 
aient été installées tout le long 
de la route principale, il est 
regrettable que les visiteurs 

n’en fassent pas usage, ce qui 
explique cette abondance de 
déchets, souvent amoncelés 
par la force des vents. Signe 
frappant que les lieux sont 
régulièrement fréquentés.  
Rares sont les visiteurs qui 
font preuve de civisme. 
Pourtant, ce ne sont pas les 
moyens qui font défaut, mais 
l’incompétence des uns et 
la négligence ainsi que le 
laisser- aller des autres font 
qu’on arrive à ce triste décor. 
Est-ce de cette façon que nous 
allons développer le tourisme 
local et attirer les touristes 
étrangers ?  Les visiteurs de ce 
lieu majestueux n’ont jamais 
cessé d’alerter les élus locaux 
ainsi que les services de la 
protection de l’environnement 
sur la préservation au sujet 
de ce site devenu désolant… 
spectacle navrant! Comme si 
l’hygiène et la propreté étaient 
étrangères à nos coutumes et à 
nos traditions. Un adage dit : « 
Dame nature peut être source 
de réconfort et de paix pour 
les humains… mais elle exige 
de ses usagers un respect de 
tous les instants ».

Sarah Yahia

Imen.B

Sarah Yahia



BLiDa :

Vents violents : des familles fuient leurs
 maisons à Blida

Un jeune homme d’El Oued fabrique sa propre voiture

BLiDa :

Une tentative d’enlèvement d’une petite fille en plein jour

La nuit de vendredi au samedi 
a été marquée par des vents 
extrêmement violents au 

niveau de la wilaya de Blida. 
Certains habitants d’immeubles 
délabrés, ont préféré passer la nuit 
à la belle étoile, que de dormir sous 
un toit tremblant, selon algerie360.
En effet, et comme cela est rapporté 
par nos confrères du quotidien Le 
Soir d’Algérie, quelques familles 
qui habitent au centre-ville même 
de Blida, de peur de se retrouver 
le lendemain sous les décombres 
de leurs immeubles, ont préféré 
passer la nuit dehors, à la belle 
étoile.
Les vents violents qui étaient 
enregistrés ces trois derniers jours, 
ont pu secouer les habitations, 
déjà menacées de ruine, de ces 
familles sinistrées. La décision 
de ces familles est tout ça fait 

logique, même s’il y a une certaine 
contradiction à se mettre à l’abri de 
son propre toit.
Il est mentionné que ces bâtisses 
qui se trouvent près de la rue 
Colonel-Amirouche, sont dans un 
état de délabrement très avancé. 
Une des bâtisses avait même 
enregistré la chute d’un mur 
pendant la nuit, heureusement sans 
faire aucune victime.
Chute d’arbres et odeurs 
pestilentielles
Par ailleurs, ces vents violents 
ont également causé la chute de 
plusieurs arbres pendant la nuit. 
Les troncs d’arbres qui se trouvent 
en face du lycée Ibn Rochd, 
au centre-ville de Blida ont été 
également arrachés.
Ces dégâts se sont produits 
pendant la nuit, ce qui avait permis 
d’éviter les accidents, vu qu’il 

n’y avait pas de circulation, ni de 
voitures stationnées, et surtout pas 
de lycéens rassemblés, comme à 
leur habitude, devant le lycée.
D’un autre côté, plusieurs 
citoyens se plaignent d’une 
montée insupportable d’odeurs 
pestilentielles. Ces dernières 

sont dues à plusieurs amas 
d’ordures ménagères qui ont été 
soulevés par les vents, causant 
ainsi des émanations qui nuisent 
grandement au bien être des 
habitants, et causant même de 
sérieux problemes aux citoyens qui 
souffrent de maladies respiratoires.

Un jeune homme de la wilaya d’El 
Oued, a pu fabriquer lui-même son 
propre véhicule, afin de pouvoir se 
déplacer au niveau de sa commune, 
mais aussi dans les communes 
avoisinantes. Le véhicule a été 
fabriqué avec des matériaux très 
légers, et il marche grâce à un moteur 
de motocycle, selon algerie360. 
En effet, le média spécialisé 
supernova, a rapporté qu’un jeune 
homme âgé de 21 ans seulement, 
qui répond au nom de Bachir 
Messaoudi, avait réussi l’exploit 
de fabriquer son propre véhicule à 
partir de bois et d’aluminium, et en 
le faisant marcher avec un moteur de 
moto.
La voiture made in El Oued peut 
atteindre les 120 km/h, selon le 
média spécialisé, et elle est conçue 
pour supporter des déplacements sur 
des distances qui peuvent être assez 

longues. Le jeune Bachir Messaoudi, 
artisan menuisier en aluminium, 
avait conçu et fabriqué tout seul ce 
véhicule.
En plus du design, le jeune homme 
de 21 ans qui habite à El Oued, a 
effectué divers changements au 

niveau de la boite à vitesse et du 
moteur qu’il avait installé dans le 
véhicule, selon lui ce véhicule lui 
apporte l’aide qui lui est nécessaire, 
afin de subvenir à ses besoins 
quotidiens.
Une voiture électrique 100 % 

Algérienne
Sur un autre plan, et au niveau d’une 
autre wilaya, un autre jeune Algérien 
a pu inventer une mini-voiture 
électrique 100 % Algérienne.
Il s’agit de Oussama Touaba, un 
ingénieur d’état originaire de 
Constantine. Ce génie travaille 
actuellement à Adrar, pour le compte 
de l’unité de recherche en énergie 
renouvelable au milieu saharien 
(Urerms), et il avait pu inventer une 
voiture de 2.5 mètres de long, et qui 
dispose d’une autonomie de batterie 
de 100 km.
Le jeune Oussama a indiqué qu’il 
avait « fouiné dans les casses » afin de 
mettre la main sur les matériaux qu’il 
avait utilisés pour mettre au point 
sa voiture électrique. L’inventeur 
a également souligné qu’il n’a 
bénéficié d’aucun encouragement de 
la part des autorités concernées.

La ville des roses a évité 
le pire aujourd’hui lundi, 
22 février 2021. En plein 

activités commémoratives 
du deuxième anniversaire du 
Hirak, un individu avait tenté 

de kidnapper une petite fille, 
au milieu de la foule, dans une 
place publique, au centre-ville 
de Blida, selon algerie360.
L’incident qui aurait pu tourner 
au drame, a été enregistré 

au niveau de la place 1er 
novembre, appelée El Tout, 
au centre-ville de Blida. Un 
individu a été chopé après avoir 
réussi à attirer une petite fille, 
en lui proposant des friandises.
Le père de la victime, qui a 
heureusement remarqué le 
comportement suspect de 
l’individu, avait alerté les 
policiers présents sur place, 
ce qui avait permis de délivrer 
la victime des mains de son 
ravisseur, qui a été arrêté sur 
place, en flagrant délit.
Selon le journal arabophone 
Al Khabar, qui a rapporté 
l’incident, ce dernier a suscité 
une grande panique au sein des 
citoyens présents sur place. 

Le suspect avait osé tenter 
l’enlèvement de cette petite 
fille en plein jour, au milieu 
de la foule, et à seulement 
quelques mètres du père de la 
victime, et des éléments de la 
police.

Une petite fille retrouvée à 
Tlemcen

Les éléments de la gendarmerie 
nationale de Tlemcen ont 
pu trouver une petite fille 
disparue, atteinte de troubles 
psychologiques, pendant la 
journée d’hier, dimanche 21 
février 2021, au niveau de 
d’une place inhabitée, près 
du village Saadniya, dans la 
wilaya de Tlemcen.
Les opérations de recherches, 

assurées par les gendarmes, ont 
été déclenchées directement, 
suite la déclaration des parents 
de la victime qui faisait état de 
la disparition de leur petite fille. 
Les éléments de la gendarmerie 
d’Ain Talout, à Tlemcen, ont 
effectué plusieurs ratissages et 
patrouilles, avant de retrouver 
la petite fille disparue.
La disparition de mineurs est 
un phénomène qui sème la 
terreur au sein des enfants, mais 
surtout au sein des parents, qui 
ne veulent en aucun cas que leur 
progéniture subissent le sort 
de tant de mineurs disparus et 
retrouvés morts, ces dernières 
années, à travers le pays.
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BaTna  :

Un homme 
égorge sa 

jeune femme 
et prend la 

fUitE

La ville de Batna a été 
secouée hier par un 
crime macabre. Un 

homme a osé tuer sa femme 
de la pire des manières, en 
l’égorgeant. L’assassin avait 
ensuite pris la fuite, avant 
qu’il ne soit arrêté par les 
éléments de la sécurité de la 
wilaya, selon algerie360.
En effet, l’assassin présumé 
avait pu être arrêté dans la 
soirée d’hier par les éléments 
de la police. L’accusé, comme 
cela est rapporté par le média 
arabophone Al Nahar, avait 
égorgé sa femme, quelques 
heures avant son arrestation, 
dans le domicile conjugal, 
sis au quartier Bled Zeddam, 
dans la commune de Batna.
La victime, toujours selon 
la même source, serait une 
femme âgée seulement de 28 
ans. La pauvre jeune femme 
a été retrouvée morte égorgée, 
hier lundi, dans son domicile, 
baignant dans une marre de 
sang. Son mari, l’assassin 
présumé, a été conduit au 
commissariat, dans le cadre 
de l’enquête qui se poursuit 
encore.
Ce crime odieux vient nous 
rappeler, quelques jours à 
peine après le meurtre d’une 
jeune fille dans la commune 
d’Azazga, le nombre 
effarant des féminicides qui 
surviennent à travers le pays, 
et la condition de la femme en 
Algérie.



Aux Etats-Unis, le bilan du Covid-19 dépasse 500 000 morts

Les syndicats font front commun contre la réforme 
de l’assurance-chômage

Covid-19 - France 
Le gouvernement sous pression face à la remontée du virus

Pour la première fois, 
les cinq confédérations 
de salariés dénoncent 

d’une même voix, dans un 
texte publié mardi, leur « 
profond désaccord » face 
à cette réforme, selon le 
monde fr.
Les syndicats ont décidé 
de parler d’une même voix 
pour dénoncer la réforme 
de l’assurance-chômage. 
La CFDT, la CFE-CGC, 
la CFTC, la CGT et Force 
ouvrière (FO) réaffirment, 
mardi 23 février dans un 
communiqué commun, leur 
opposition à des mesures 
dont les incidences « 
pèseront lourdement sur le 

quotidien des femmes et 
des hommes qui perdent 
leur [poste] ». Si la position 
de ces organisations était 
connue de longue date, 
c’est la première fois, que 
les cinq confédérations 
expriment, toutes ensemble, 
leur « profond désaccord » 
dans un texte entièrement 
consacré au devenir du 
système d’indemnisation des 
demandeurs d’emploi. Leur 
initiative intervient alors 
que la ministre du travail, 
Elisabeth Borne, a prévu 
d’échanger avec elles, le 2 
mars, sur le sujet.
La réforme contestée a 
fait l’objet de deux décrets 

en juillet 2019. Trois 
dispositions, critiquées par 
les syndicats, concernent les 
personnes privées d’emploi 
: accroissement de la durée 
de cotisation pour être 
éligible à une allocation et 
pour recharger les droits à 
indemnisation ; dégressivité 
des sommes versées à partir 
du septième mois pour les 
chômeurs de moins de 57 ans 
qui gagnaient 4 500 euros brut 
quand ils étaient en activité ; 
nouvelle formule de calcul, 
ayant pour effet de diminuer 
la prestation pour ceux qui 
alternent contrats courts 
et périodes d’inactivité. 
Une quatrième mesure 

– à laquelle s’oppose le 
patronat – instaure un bonus-
malus sur les coti¬sations 
payées par les entreprises 
de plus de dix personnes, 
dans sept secteurs : celles 
qui se séparent souvent de 
leurs salariés voient leurs 
contributions majorées, 
tandis que les employeurs 
dont la main-d’œuvre est 
stable sont assujettis à des 
prélèvements plus faibles.
La dégressivité jugée « 
inefficace » et « dangereuse 
»
Elaborées à une époque 
où l’économie était 
dynamique, ces dispositions 
ont été suspendues, 

reportées ou adoucies par 
le gouvernement, lorsque 
l’épidémie de Covid-19 a 
entraîné une brutale récession, 
à partir du printemps 2020. 
Depuis, le pouvoir en place 
a engagé une réflexion, à 
laquelle sont associés les 
partenaires sociaux, dans le 
but d’amender le contenu 
des décrets de juillet 2019. 
Plusieurs scénarios sont sur 
la table, qui auront pour effet 
de changer le calendrier de 
mise en œuvre de la réforme 
tout en atténuant son impact, 
pour les chômeurs comme 
pour les entreprises. Les 
arbitrages de l’exécutif 
devraient tomber en mars.

L’exécutif surveille l’épidémie de Covid-19 
qui resurgit en particulier dans les Alpes-
Maritimes, la Moselle et le Nord. Pour 

y faire face, des confinements territoriaux sont 
envisagés, mais un confinement total du pays n’est 
pas non plus écarté, selon le monde fr.
L’ascenseur émotionnel continue. Trois semaines 
après la décision surprise d’Emmanuel Macron de 
ne pas reconfiner le pays, l’exécutif se trouve de 
nouveau sous pression face à une résurgence de 
l’épidémie de Covid-19. Après avoir fait preuve 
d’optimisme – le ministre de la santé, Olivier Véran, 
allant jusqu’à juger « possible »que la France ne soit 
« jamais reconfinée » –, le vent tourne. En cause : 
la multiplication des foyers provoquée par une 

circulation accrue des variants. Trois territoires font 
l’objet d’une surveillance renforcée au sommet de 
l’Etat : les Alpes-Maritimes, la Moselle et le Nord. 
Mais c’est toute la France qui retient son souffle.
Lundi 22 février, la préfecture des Alpes-Maritimes 

a annoncé l’instauration d’un confinement du 
littoral les deux prochains week-ends pour faire 
face à la flambée des cas à Nice et dans sa région. 
Et à Dunkerque, « des mesures supplémentaires de 
freinage » de l’épidémie vont être mises en place, a 
annoncé Matignon mardi à l’issue d’une concertation 
avec les élus.
De quoi ouvrir la voie à une différenciation de la 
riposte sanitaire ? Selon l’entourage du premier 
ministre, Jean Castex, « rien n’est exclu, ni une 
stratégie territoriale ni un confinement national, y 
compris “serré” ». Fermeture des écoles comprises, 
donc. Pour échapper à cette option de dernier recours, 
le gouvernement espère circonscrire les quelques 
foyers épidémiques déjà déclarés.

Le bilan américain est 
de loin le plus élevé 
au monde. Le jugeant 

« déchirant », le président 
Joe Biden a ordonné la mise 
en berne des drapeaux sur 
l’ensemble des bâtiments 
fédéraux, selon le monde fr.
Un an après l’annonce, le 
29 février 2020, du premier 
mort du Covid-19 dans le 
pays, le bilan de l’épidémie 
a dépassé 500 000 morts 
aux Etats-Unis, selon le 
décompte effectué par 
l’université Johns-Hopkins. 
Un bilan « déchirant », selon 
le président américain Joe 
Biden. « Nous devons résister 
à la tentation de voir chaque 
vie comme une statistique 
(…) Nous devons le faire 
pour honorer les morts. » Il 
en a profité pour lancer un 
message à ses concitoyens : 
« Je demande aussi que nous 
agissions, que nous restions 

vigilants, que nous gardions 
nos distances, que nous 
portions des masques, que 
nous nous fassions vacciner. 
»
 « Davantage d’Américains 
sont morts pendant cette 
pandémie que lors de la 
première guerre mondiale, 
la seconde guerre mondiale 
et la guerre du Vietnam 
combinées », a souligné 
le président dans une 
proclamation, stipulant que 
la première dame Jill Biden et 
lui observeraient une minute 
de silence avec la vice-
présidente Kamala Harris 
et son époux Doug Emhoff 
le soir venu. Le président 
américain a également 
ordonné la mise en berne 
des drapeaux sur l’ensemble 
des bâtiments fédéraux pour 
marquer le demi-million de 
décès, a annoncé la Maison 
Blanche lundi soir.

Le seuil des 400 000 décès 
avait été dépassé en janvier 
à la veille de l’investiture 
de M. Biden, qui a fait de 
la lutte contre l’épidémie la 
priorité absolue de son début 
de mandat. Les Etats-Unis 
sont le pays le plus touché au 
monde en valeur absolue par 
la pandémie.
Plus de 61 millions de 
personnes ont déjà reçu 
l’un des deux vaccins 
autorisés aux Etats-Unis 
(ceux de Pfizer-BioNTech et 
Moderna), dont 18 millions 
ont eu les deux injections 
requises. Avec une moyenne 
de 1,7 million d’injections 
quotidiennes, qui devrait 
augmenter, il s’est dit 
confiant dans la capacité 
d’atteindre 600 millions 
de doses (de quoi vacciner 
l’ensemble de la population) 
disponibles d’ici à la fin de 
juillet.

• Un plan de 
déconfinement « prudent » et 
« progressif » au Royaume-
Uni
Au Royaume-Uni, pays 
européen le plus durement 
frappé avec plus de 120 000 
morts, le premier ministre, 
Boris Johnson, a présenté 
lundi un plan « prudent 
» et « progressif » pour 
faire sortir l’Angleterre du 
reconfinement imposé au 
début de janvier en raison 
d’une forte augmentation 
des contaminations liée au 
variant apparu dans le Kent.
Le déconfinement débutera 
le 8 mars par la réouverture 
des écoles et universités. Les 
règles sur les rassemblements 
en plein air seront assouplies 
à partir du 29 mars, a précisé 
le gouvernement, mais il 
sera toujours recommandé 
de rester chez soi et de 
télétravailler dans la mesure 

du possible. Une deuxième 
étape entrera en vigueur à 
partir du 12 avril, avec la 
réouverture des commerces 
non essentiels, des coiffeurs, 
des pubs (mais seulement 
en extérieur), des musées, 
des salles de sport et des 
bâtiments publics. La 
troisième étape, le 17 mai, 
verra la levée des restrictions 
sur les rassemblements en 
intérieur entre personnes 
n’appartenant pas au 
même foyer, ainsi que la 
réouverture des hôtels, des 
salles de restaurants, des 
cinémas et des stades (avec 
maximum 10 000 personnes). 
Si la situation sanitaire le 
permet, la dernière étape 
du plan de déconfinement 
sera enclenchée le 21 juin 
: les restrictions limitant 
les contacts sociaux seront 
levées, de même que la 
consigne de télétravail.
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CanaDa:

le Parlement reconnaît un «génocide» contre 
les Ouïghours, protestations de la Chine

TUnisie: 

nouvelle tension dans le bras de fer qui oppose 
le président au Premier ministre

MOr T De L’aMBassaDeUr D’iT aLie en rDC: 

Kinshasa accuse les FDlR, qui démentent
Quel sort 

pour les 1200 
Birmans sur 

le point d’être 
expulsés de 
Malaisie?

Lundi 22 février, les députés 
canadiens ont adopté une 
motion non-contraignante 

assimilant le traitement réservé par 
la Chine à sa minorité ouïghoure à « 
un génocide ». Ce qui a provoqué la 
colère de Pékin, qui a qualifié cette 
motion de « provocation malveillante 
».
La motion, votée lundi 22 février 
au Parlement canadien, reconnaît 
que « les Ouïghours en Chine ont 
été et sont soumis à un génocide ». 
Celle-ci, déposée à l’initiative des 
conservateurs (opposition), a été 
adoptée unanimement à la Chambre 
des communes par 266 voix sur 
338. Elle appelle également le 
gouvernement de Justin Trudeau 
à se ranger à cet avis. Les autres 
députés, notamment les ministres 
du gouvernement libéral de Justin 
Trudeau, se sont abstenus.
L’amabassade de Chine au Canada 
a rejeté dans un communiqué cette 

motion, « un acte honteux », qualifiant 
les députés canadiens d’« hypocrites 
et éhontés » pour avoir eu recours « 
à l’excuse des droits humains pour 
s’engager dans une manipulation 
politique au Xinjiang afin d’interférer 
dans les affaires intérieures de la 
Chine ». Pour appuyer leur demande, 
les députés pointent notamment 
« l’endoctrinement politique et 
antireligieux », « le travail forcé » et 

« la destruction de sites culturels » 
que subit cette minorité musulmane 
dans le Xinjiang.
Un amendement à la motion 
demandant que les Jeux olympiques 
d’hiver de Pékin de 2022 soient 
déplacés si le « génocide » se 
poursuit, a également été adopté. 
Selon des experts étrangers, plus 
d’un million d’Ouïghours sont 

en détention dans des camps de 
rééducation politique. Pékin dément 
et affirme qu’il s’agit de centres de 
formation professionnelle destinés 
à les éloigner du terrorisme et du 
séparatisme après des attentats 
attribués à des Ouïghours.
« Maintenant, les conservateurs 
demandent au gouvernement libéral 
de respecter le Parlement et de 
reconnaître officiellement qu’un 
génocide se passe en Chine », a 
déclaré leur chef, Erin O’Toole, 
qui appelle Ottawa à durcir le ton 
contre Pékin depuis des mois. 
« Le gouvernement du Canada 
prend toute allégation de génocide 
extrêmement au sérieux », a réagi 
dans un communiqué le ministre des 
Affaires étrangères Marc Garneau, 
rappelant que le Canada privilégiait 
une approche concertée avec ses 
alliés sur cette question.

La crise politique sévit 
toujours en Tunisie. 
Depuis près d’un mois, 

un bras de fer est engagé entre 
les deux têtes de l’exécutif, le 
président Kais Saïed et le Premier 
ministre Hichem Mechichi. 
Samedi dernier, le chef du 
Parlement, l’islamiste Rached 
Ghannouchi, a appelé le chef de 
l’État à convoquer une réunion à 
trois pour trouver une sortie de la 
crise. Mais le président tunisien 
souhaite désormais le départ 
pur et simple du gouvernement 
Mechichi.
Selon des sources proches de 
la présidence tunisienne, le 
président Kais Saîed conditionne 
la sortie de la crise en Tunisie 
par le départ du Premier ministre 

Hichem Mechichi.
Ce dernier est considéré par le 
président comme un « traitre » qui 
a « rompu ses engagements » pour 
s’allier au mouvement islamiste 
Ennahda et de s’impliquer dans 
la « guerre par procuration 
» qui oppose le président à 
Rached Ghannouchi, le chef de 
l’assemblée. Un conflit sur les 
prérogatives de chacun oppose 
en effet les deux hommes depuis 
plusieurs mois.
La crise actuelle, remonte au 
15 janvier dernier, quand le 
Premier ministre a procédé à un 
remaniement gouvernemental 
de 11 portefeuilles. Le président 
a refusé d’assermenter les 
nouveaux ministres comme 
l’exige la procédure, affirmant 

que « des soupçons de corruption 
et des conflits d’intérêts » pèsent 
sur certains d’entre eux.
Dans le bras de fer qui les oppose, 
le Premier ministre a alors 
démis de leurs fonctions, le 26 
janvier, cinq ministres proches du 
président.
La situation politique extrêmement 

tendue déborde dans la rue. 
Après les appels du mouvement 
Dostourien à de multiples 
rassemblements, le mouvement 
Ennahda au pouvoir appelle 
lui à une grande manifestation 
samedi prochain «pour soutenir le 
gouvernement et le Parlement sur 
leurs prérogatives».

Les autorités congolaises 
ont attribué l’attaque qui a 
coûté la vie à l’ambassadeur 

d’Italie à Kinshasa et à deux autres 
personnes dans l’est de la RDC 
lundi aux rebelles hutus rwandais 
des FDLR.
Les réactions se multiplient après 
le meurtre de l’ambassadeur 
italien, son garde du corps et 
un chauffeur du Programme 
alimentaire mondiale (PAM). 
Selon la version des autorités, ces 
membres du cortège sont morts 
pendant que les forces de sécurité 
tentaient de les libérer après leur 

kidnapping au nord de la ville de 
Goma au Nord-Kivu. Ils pointent 
du doigt les rebelles des Forces 
démocratiques pour la libération 
du Rwanda, rapporte notre 
correspondant à Kinshasa, Pascal 
Mulegwa.
Pour le Baromètre sécuritaire 
du Kivu, il est possible que les 
FDLR soient responsables de cette 
attaque. Mais, il est trop tôt pour le 
confirmer, car ce groupe n’est pas 
le seul à opérer dans cette zone, 
au pieds du volcan Nyiragongo, 
a indiqué le Baromètre dans une 
note à RFI. 

Les FDLR eux-mêmes ont démenti, 
affirmant que leurs troupes 
sont trop éloignées de la zone, 
contrôlée, selon eux, par l’armée 
congolaise. « Nos troupes sont très 
loin du drame. Cet acte ignoble a 
eu lieu entre Goma et Kibumba 
où sont installés des éléments des 
FARDC, au-delà de la route qui 
mène de Goma à Rutshuru, a réagi 
le colonel Placide Niyiturinda, 
porte-parole de leurs Forces 
armées combattantes. Donc les 
FDLR n’ont rien à voir avec cette 
attaque. Il faut qu’une enquête 
internationale soit diligentée pour 

que la vérité soit établie ».
Zone instable
Les services de sécurité congolais 
sont embarrassés par cette situation. 
Le ministère de l’Intérieur a tenu à 
souligner dans un communiqué que 
le déplacement de l’ambassadeur 
n’avait pas été notifié aux autorités. 
« Les services de sécurité et les 
autorités provinciales n’ont pu ni 
assurer des mesures de sécurisation 
particulière du convoi, ni leur venir 
en aide faute d’informations sur 
leur présence dans cette partie du 
pays pourtant réputée instable ».

En Malaisie, 1 200 
personnes en 
situation irrégulière 

originaires de Birmanie sont 
sur le point d’être expulsées. 
Trois bateaux de l’armée 
birmane sont venues les 
chercher. Parmi eux, des 
mineurs, des demandeurs 
d’asiles, des membres de 
minorités ethniques ou 
religieuses persécutés dans 
leur pays d’origine. Pour les 
réfugiés birmans de Kuala 
Lumpur, l’angoisse et le 
désespoir dominent. 
James Bawi Thang Bik fait 
figure d’exception parmi les 
siens : à la tête de l’alliance 
des Réfugiés Chin, il est l’un 
des rares de sa communauté 
à ne pas avoir peur de parler. 
Le jeune homme de 27 ans 
aux traits encore enfantins 
se fait donc le porte-parole 
de cette minorité ethnique 
chrétienne persécutée 
en Birmanie et exilée 
en Malaisie. Depuis une 
semaine, il reçoit également 
des coups de téléphone de 
la part de Chin sur le point 
d’être remis aux mains de 
la junte militaire qui la 
persécute depuis plusieurs 
décennies. Il en dénombre 
au moins neuf, mais il est 
difficile de connaître leur 
nombre exact, car ni la 
presse, ni les responsables 
onusiens, ni les ONG ne 
peuvent accéder aux centres 
de détention et rencontrer 
ces 1 200 hommes et 
femmes. Seule certitude 
pour le Haut Commissariat 
des Nations unies pour 
les réfugiés (HCR), au 
moins trois personnes 
enregistrées auprès du HCR 
pour demander l’asile ou 
obtenir le statut de réfugié 
se trouvent parmi eux, ainsi 
que dix-sept mineurs ayant 
au moins un parent avec eux 
en Malaisie. 
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12 Sport National

slimani : 
« Ma seule erreur a été d’aller jouer en Turquie »

DTn : 
La FAF répond à une polémique sur le SKAF Khemis Meliana

En optant pour l’Olympique 
lyonnais, Islam Slimani 
est en train de revivre 

les sensations qu’il a perdues. 
Lui qui a vécu des moments 
difficiles, notamment à 
Leicester récemment, se dit 
heureux d’exercer son métier de 
footballeur.
Ce que l’attaquant de pointe de 
l’EN affirme lors d’un entretien 
accordé à la chaîne beIn-Sport 
en version française ; en voici les 
principaux extraits.

‘’A 12-13 ans, je me 
voyais jouer à l’OL, mais 

honnêtement, je ne pensais que 
ce rêve se réaliserait un jour’’

Rapidement, Islam Slimani s’est 
intégré dans sa nouvelle équipe 
et ses dernières apparitions sur 
le terrain sont jugées positives. 
‘’Quand tu joues au football, tu 
fais tout pour jouer ; je suis un 
gagneur, je veux aider l’équipe.’’ 
Et de se lancer le défi : ‘’Je vais 
tout faire pour gagner ma place.’’ 
Un défi que l’expérimenté 
attaquant algérien est en mesure 
de relever. Pour Slimani, porter 
les couleurs de l’OL est un rêve 
d’enfance : ‘’A l’âge de 12-13 
ans, on venait avec mon club Ain 
Benian à Givors pour prendre 
part aux tournois. Je rêvais de 

revenir ici pour jouer avec l’OL, 
bien que, pour moi à l’époque, 
ce rêve paraissait utopique. 
Mais avec le travail, j’ai pu le 
concrétiser (sourire malicieux). 
» Quant aux chances de l’OL de 
finir champion de France à la fin 
de la saison, il dira : ‘’Quand on 
est joueur de ce club, on a garde 
toujours cette ambition de gagner 
un titre. Toutefois, comme je 
l’ai toujours déclaré, on va jouer 
match par match’’, prévient-il

‘’Avec la forte communauté 
algérienne ici, je ne me

 pas seul’’
Partout en France, de nombreux 
Algériens y résident ; cependant 
Lyon fait partie des villes où 
il y a une forte communauté 

algérienne, et cela arrange 
bien notre international. « Cela 
m’aide beaucoup, ici à Lyon, je 
ne me sens pas seul.’’ Il faut dire 
que grâce à cet environnement 
plutôt favorable, Islam Slimani 
n’a pas mis beaucoup de temps 
à s’intégrer dans sa nouvelle 
équipe.

‘’ Le Sporting m’a permis de 
me montrer. Je suis fier d’avoir 
joué dans un pays où Madjer 

a connu la gloire’’
Reconnaissant envers le premier 
club qui lui a ouvert les portes pour 
jouer en Europe, Islam Slimani 
avouera même : ‘’Le Sporting 
Lisbonne restera à vie dans mon 
cœur. Ce club m’a permis de 
me montrer en Europe.’’ Avant 

de venir jouer au Portugal, un 
certain Rabah Madjer avait écrit 
une belle histoire dans le pays 
de Cristiano Ronaldo : ‘’ Madjer 
est connu partout dans le monde. 
C’est un grand joueur. En tant 
qu’Algériens, on ne peut qu’être 
fiers de ce qu’il a fait/’’

‘’ A Newcastle, je suis arrivé 
blessé‘’

Si au Sporting Lisbonne, Slimani 
avait fait un excellent passage, 
une fois transféré à Leicester pour 
une somme énorme à l’époque 
(36 millions d’euros), il n’est 
jamais parvenu à faire son trou et 
ses expériences après à Newcastle 
et Fenerbahçce étaient un vrai 
échec. ‘’J’ai rejoint Newcastle 
pour un prêt de six mois. Comme 
à mon arrivée, j’étais blessé, j’ai 
mis 4 mois pour me rétablir. Par 
conséquent, on ne peut pas dire 
que j’ai échoué. En revanche, ce 
qui s’est passé en Turquie m’a 
choqué. Au début, l’entraîneur 
me faisait confiance, puis un jour 
il vient dire à Benzia et à moi qu’il 
ne compte pas nous faire jouer car 
on n’est à Fenerbahçe qu’à titre 
de prêts. Alors que j’avais reçu 
des offres intéressantes avant, 
je le dis aujourd’hui, aller en 
Turquie, c’était une grande erreur 
de ma part.’’ Slimani verra le bout 

du tunnel une fois que Monaco 
l’a engagé en 2019 pour un prêt 
d’une saison où il va enchaîner 
les belles prestations. ‘’Si j’ai 
réussi mon passage à Monaco, 
assure-t-il, c’est parce que j’avais 
faim, ma force. Quand je suis dos 
au mur, avec le travail, je réussis 
à m’imposer.’’
‘’ Le retour triomphal après le 
sacre à la CAN-20 19, j’ai vu 
des vieilles femmes courir’’

Bien que barré par la concurrence, 
Islam Slimani, qui était dans les 
23 en Egypte, avait fait quelques 
apparitions pendant le tournoi. Il 
est toujours fier de son premier 
titre avec l’EN. ‘’Après avoir 
passé des moments difficiles, 
on remporte la CAN. Le retour 
à Alger au lendemain  du sacre, 
on s’est rendu compte de la joie 
et la fierté du peuple. J’ai même 
vu des grands-mères de 70 ans 
ou plus courir derrière le bus 
rien que pour nous approcher. 
Ce sont des images qui resteront 
gravées dans ma mémoire.’’ Et 
d’enchaîner avec l’anecdote sur 
le trophée au stade du Caire qu’il 
ne voulait pas redonner à ses 
coéquipiers qui le réclamaient. 
‘’Quand c’est Slimani qui le fait, 
il y a toujours des commentaires 
(rires)’’, plaisante-t-il.

Comme nombre de 
polémiques, est née 
sur les réseaux sociaux 

une concernant l’académie 
de la FAF et le SKAF Khemis 
Meliana, club résidant au même 
endroit.
C’est une vidéo filmant un 
entrainement de l’académie de la 
FAF au stade OPOW de Khemis 
Meliana et une voix qui affirme 
que les jeunes U19 du SKAF 
Khemis Meliana sont interdit de 
compétition et d’entrainement 
de manière arbitraire au profits 
des jeunes de la fédération.
La FAF a dénoncé une 
manipulation en expliquant que 
c’est en accord avec le club 
qu’il a été décidé d’inscrire 
l’académie de la FAF en 
championnat U21 sous les 
couleurs du SKAF, en expliquant 
que le club en question pourra 
bénéficier à terme des éventuels 
transferts de ses joueurs.
Communiqué :
La Fédération algérienne de 
football (FAF) tient à apporter 
les précisions suivantes au sujet 
de la polémique que veulent 
attiser certains au sujet de 

l’accord entre le club du SKAF 
Khemis Miliana et l’Académie 
de La FAF de la même ville :
1. C’est sur demande du 
club SKAF Khemis Miliana 
qu’un accord a été passé avec 
l’Académie de la Fédération 
algérienne de football afin 
que les jeunes de cette 
structure puisse prendre part 
au championnat des U21 et de 
bénéficier d’un temps de jeu, 
et ce en attendant la reprise du 
championnat d’Elite des U19, 
niveau où évolue l’équipe de 
l’Académie.
2. Cet accord permet aux joueurs 
de l’Académie de bénéficier 
d’un temps de jeu plus élevé et 
de la compétition dans le cadre 
de leur cursus de formation.
3. La FAF n’a à aucun moment 
exclu les joueurs réserves du 
SKAF, bien au contraire ces 
derniers continuent à faire partie 
de ce club puisqu’ils détiennent 
leurs licences, alors que les 
joueurs de l’Académie de la 
FAF ont des licences U17 et 
évoluent sous la responsabilité 
sportive de ce club.
4. Aussi, le club du SKAF 

bénéficie de dotations en 
équipements et des installations 
de l’Académie au profit de son 
équipe, en plus de la réduction 
de certaines de ses dépenses lors 
de ses déplacements.
5. Mieux encore, le club du 
SKAF devra bénéficier à terme 
de retombées économiques et 
financières de formation ainsi 
que des mécanismes de solidarité 
lors de transferts du fait que les 

joueurs de l’Académie évoluent 
avec des licences de ce club.
6. De plus, il est utile de 
souligner que cinq joueurs de 
l’Académie font partie de la 
sélection nationale des U17, et 
leur participation aux matchs 
de championnat leur permet de 
mieux préparer la phase finale 
de la CAN TOTAL U17 qui aura 
lieu au Maroc du 13 au 31 mars 
prochains.

7. Enfin, la Fédération algérienne 
de football tient à adresser ses 
plus sincères remerciements à la 
direction du club du SKAF pour 
son esprit de collaboration et 
son engagement à contribuer à 
l’effort de formation des jeunes 
footballeurs en Algérie, même 
si des parties veulent remettre 
en cause cette démarche et cette 
stratégie porteuse pour l’avenir 
de notre sport-roi.
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Le vestiaire de Tottenham n’en peut plus de José Mourinho

Chelsea : 
Les premiers pas convaincants de Thomas Tuchel

Sur un siège éjectable à 
Tottenham, José Mourinho 
doit en plus de cela 

composer avec un vestiaire 
hostile à ses méthodes.
José Mourinho ne s’attendait 
pas à ça. Au début de ce nouvel 
exercice, le Special One semblait 
avoir trouvé la bonne formule à 
Tottenham. En effet, son équipe 
enchantait les observateurs 
et cumulait les succès sous 
l’impulsion de son duo Kane-
Son. Les Londoniens avaient 
même grimpé sur la première 
marche du podium de la Premier 
League entre la 10ème et la 13ème 
journée de championnat. On se 
disait alors que les Spurs étaient 
bien partis pour réaliser une belle 
saison et qu’ils pouvaient même 
espérer embêter Manchester 
City et Liverpool. Mais le vent a 
tourné pour Tottenham.
Depuis quelques semaines, le 
club anglais avance au ralenti 
voire même n’avance plus. Sur 
les 8 derniers matches joués 
toutes compétitions confondues, 
les Spurs se sont inclinés à 6 
repises (2 succès). En Premier 
League, ils n’ont pris que 12 
points sur 36 possibles lors des 12 
dernières journées. Neuvièmes 
avec 36 points et distancés, les 
Londoniens doivent vite réagir. 
Et les dirigeants du club comptent 
sur José Mourinho pour relancer 

la machine après la défaite de 
dimanche face à West Ham (2-1). 
Celle de trop pour Daniel Levy 
et ses équipes qui ont mis la 
pression au coach portugais, plus 
que jamais sur la sellette.

Une partie du vestiaire 
n’apprécie pas ses méthodes

C’est ce qu’a expliqué ce mardi 
le Daily Telegraph. Tottenham 
aurait fixé un ultimatum à 
l’ancien coach du Real Madrid, à 
savoir faire le plein de points et 
de victoires lors des 12 prochains 
jours, soit lors des rencontres 
face à Wolfsberger AC (Ligue 
Europa), Burnley, Fulham et 

Crystal Palace (PL). Un point 
sera fait ensuite par le président 
Levy, qui aurait fait de Julian 
Nagelsmann sa priorité en cas 
de licenciement de Mourinho. 
Ce qui coûterait d’ailleurs 35 
millions d’euros aux Spurs. 
Autant dire que toutes les parties 
ont intérêt à ce que le Portugais 
réussisse à inverser la tendance.
Pour cela, il devra reconquérir 
ses joueurs. Car The Athletic et 
le Daily Mail révèlent ce mardi 
qu’une bonne partie du vestiaire 
n’apprécierait pas vraiment les 
méthodes de Mourinho. Les 
joueurs seraient mécontents du 

travail effectué lors des séances 
d’entraînement. En effet, celles-
ci seraient allégées à tel point 
que les Spurs demanderaient à 
travailler beaucoup plus. Certains 
joueurs souhaiteraient revenir 
à l’ancienne méthode mise en 
place par Mauricio Pochettino, 
avec des doubles sessions et 
moins de jours de repos.

Mourinho ne doute pas
De plus, on apprend que plusieurs 
éléments pensent que l’équipe 
veut trop perfectionner le jeu 
défensif et ne pas faire d’erreur 
au détriment du jeu offensif. Ce 
qui frustrerait et ennuierait une 

partie du vestiaire. Les médias 
citent notamment l’exemple 
d’une séance avant le match 
contre Liverpool où l’équipe a 
passé des heures à travailler la 
défense sur les remises en jeu. Le 
but de Mourinho est d’exploiter 
les points faibles des adversaires 
et non de s’appuyer sur les forces 
de ses troupes. Une frilosité qui 
agacerait à Tottenham (37 buts 
inscrits, 27 encaissés).
Une source proche du club anglais 
a confié à The Athletic : «tout a 
changé, même l’entraînement est 
maintenant tellement défensif. 
Il n’y a pas de plan pour faire 
avancer le ballon. Le plan est de 
défendre, de lancer le ballon sur 
Harry Kane et Heung-min Son. 
C’est tout.» Malgré cela, José 
Mourinho croit en ses méthodes. 
« Non, je ne doute pas, pas du 
tout. Zéro. Parfois, les résultats 
sont la conséquence de multiples 
situations dans le football. Ma 
méthode et celle de mon équipe 
d’entraîneurs, sont sans égal 
dans le monde. Je ne sais pas 
ce que vous entendez par crise. 
Si la crise est une frustration et 
une tristesse dans le vestiaire, je 
dirais que oui, car personne n’est 
heureux. » Le chantier est donc 
immense pour un Mourinho qui 
doit convaincre ses joueurs et son 
club qu’il est toujours l’homme 
de la situation.

Arrivé à Chelsea le 26 
janvier dernier, Thomas 
Tuchel a eu sept matches 

pour se rôder, avant d’entamer 
une série de chocs qui en dira plus 
sur ce qu’il peut tirer de ses Blues. 
Voici le bilan de ses premiers pas.
« Tuchel est un entraîneur 
exceptionnel. Je suis sûr qu’il 
va avoir du succès. Je suis 
heureux de le voir dans ce pays. 
» Être accueilli de la sorte par 
Pep Guardiola n’est pas arrivé à 
tous les entraîneurs fraîchement 
intronisés en Premier League. 
Thomas Tuchel a eu droit 
aux éloges de son confrère 
espagnol, qui a eu l’occasion de 
croiser sa route en Allemagne 
principalement. Il n’était pas 
le seul à accueillir l’entraîneur 
allemand dignement puisque 
globalement, la perception de 
sa nomination sur le banc de 
touche de Chelsea était positive 
dans les médias. Les articles 
mentionnaient son histoire avec le 
PSG, sa capacité à gérer les stars 
Neymar et Mbappé, sa maîtrise 
tactique mais aussi ses clashes 
avec ses différentes directions.

Présenté comme un tacticien 
reconnu qui devait débarquer quoi 
qu’il arrive un jour en Premier 
League, Thomas Tuchel savait 
cependant que cette bienveillance 
disparaîtrait bien vite en cas de 
mauvais résultats. Après un triste 
0-0 face à Wolverhampton pour 
débuter, le coach allemand a 
trouvé un impressionnant rythme 
de croisière, avec 5 victoires 
consécutives (dont 1 en FA Cup) 
et un dernier match nul en date, 
sur la pelouse de Southampton. 
Il a replacé Chelsea dans le haut 
du classement (5e à 2 points de 
la quatrième place) et lui a donné 
une identité de jeu déjà plus 
claire.
Une assise défensive mais une 

attaque encore timorée
Le schéma tactique est désormais 
rôdé : c’est un 3-4-2-1, où 
l’attaquant est épaulé par deux 
milieux offensifs au cœur du 
jeu. Les ailes restent le domaine 
des pistons (Marcos Alonso à 
gauche, Hudson-Odoi ou James 
à droite). Tuchel a procédé à une 
revue d’effectif, en relançant 
par exemple le gardien Kepa 

en Cup ou en testant tous ses 
défenseurs centraux ou presque. 
Défensivement, c’est solide, avec 
2 buts encaissés en 7 matches. 
Et ce même sans Thiago Silva, 
absent des 4 dernières rencontres. 
Offensivement, c’est moins 
brillant, avec 9 buts inscrits sur 

ces 7 matches.
« C’est dû à un manque de 
précision, pas à un manque 
d’occasions », a récemment jugé 
Thomas Tuchel en conférence de 
presse. « C’est dû à la qualité dans 
la prise de décision ». Le coach 
allemand n’a pas encore trouvé 

la bonne recette offensive. Il a 
reculé Timo Werner d’un cran, 
le positionnant parmi les deux 
milieux offensifs sous l’attaquant, 
qu’il soit Giroud ou Abraham. 
Havertz s’est blessé, tout comme 
Pulisic, Ziyech est le grand 
perdant des dernières semaines, 
et c’est finalement Mason Mount 
qui se montre à son avantage. 
Tuchel ne déconstruit pas ce 
qu’avait bâti son prédécesseur 
Lampard, et fait confiance à la 
jeune garde quand il le faut.
Reste que si Tuchel a pu prendre 
correctement ses marques en 
Premier League, la route va 
considérablement s’élever dans 
les prochains jours. Il y a bien 
sûr la Ligue des Champions, avec 
le huitième de finale aller face à 
l’Atlético de Madrid ce mardi 
soir. Puis suivront les réceptions 
de Manchester United et Everton 
à Stamford Bridge avant un 
déplacement sur la pelouse 
du Leeds de Bielsa et enfin le 
huitième de finale retour. Un 
enchaînement de 5 rencontres qui 
devrait en dire plus le réel niveau 
de ces Blues version Tuchel.
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Des chercheurs trouvent un moyen de réparer des os
 à l’aide de la bio-impression 3D

Voiture électrique :

 Bentley veut utiliser des terres 
rares recyclées pour ses modèles 

électriques et hybrides

iPhone 12 : 

Une batterie externe 
aimantée pour Iphone 12

Cela fait maintenant 
plusieurs années 
que l’impression 3D 

est utilisée pour remplacer 
des tissus vivants que ça 
soit de la peau, des cornées 
ou des vaisseaux sanguins. 
Or, dans le cas des os, 
cette pratique est loin 
d’être optimale puisqu’elle 
implique généralement des 
composants synthétiques 
qui peuvent être rejetés par 
le corps du patient, mais des 
chercheurs de l’Université 
de New South Wales située 
à Sydney en Australie 
semblent avoir trouvé une 
solution à ce problème.
Ces bio-ingénieurs sont en 

effet parvenus à mettre au 
point une encre en céramique 
qui peut être imprimée en 3D 
à une température ambiante 
en utilisant des cellules 

vivantes. Cela permettrait 

ainsi d’éviter l’utilisation de 

produits chimiques agressifs 

et de réduire des risques de 

rejet, mais à terme, cette 

encre permettrait également 

d’imprimer potentiellement 

des os directement dans le 

corps du patient puisqu’elle 

sera à température 

ambiante.
« Contrairement aux 

matériaux précédents, 
notre technique offre un 
moyen d’imprimer des 
constructions in situ qui 
imitent la structure et la 
chimie de l’os », assure le 
co-auteur de l’étude, Iman 
Roohani, bio-ingénieur 
à l’école de chimie de 
l’UNSW, dans la revue 
Advanced Functional 
Materials.
Faciliter une intervention 

risquée
Ce procédé appelé 

«omnidirectionnelle bio 
impression de céramique 
en suspension dans des 
cellules» (COBICS) 
pourrait s’avérer 
particulièrement utile et 
pourrait même améliorer 
une autre méthode de 

réparation d’os endommagé 
connue sous le nom de 
greffe osseuse autologue. 
Cette dernière consiste 
à prélever un morceau 
d’os d’une autre partie du 
corps pour réparer l’os 
endommagé. Une méthode 
qui présente plusieurs 
inconvénients, surtout 
lorsque la quantité d’os à 
prélever est importante. 
Les risques d’infection sont 
également plutôt élevés 
avec ce type d’intervention. 
La possibilité d’imprimer ou 
réparer des os directement 
dans le corps du patient 
pourrait donc être une 
solution salvatrice, d’autant 
plus que ce sont des 
cellules vivantes qui seront 
utilisées.

Le constructeur 
automobile Bentley 
collabore avec une 

start-up issue de l’université 
de Birmingham qui a mis au 
point un procédé d’extraction 
des terres rares à partir des 
déchets électroniques. Il est 
question de s›en servir pour 
concevoir des aimants pour 
les moteurs électriques.
Bentley Motors vient de 

lancer une étude de faisabilité 
qui entend « révolutionner 
la durabilité des moteurs 
électriques ». L’objectif est de 
mettre au point une méthode 
d’extraction des terres rares 
des déchets électroniques afin 
de les recycler pour concevoir 
des aimants pour moteurs 
électriques.
Baptisée RaRE (Rare-earth 

Recycling for E-machines), 
l’étude en question s’appuie 
sur une technologie 
brevetée par l’université de 
Birmingham (Royaume-Uni) 
et exploitée par HyProMag, 
la jeune pousse créée par 

les chercheurs à l’origine de 
cette innovation. Le procédé 
en question permet d›extraire 
les terres rares des déchets 
électroniques en les réduisant 
en une poudre qui peut ensuite 
être plus facilement séparée 
du reste des composants.
Bentley travaille sur un 

moteur électrique recyclable
Dans le cadre du partenariat 

avec Bentley, HyProMag 
va s’atteler à développer un 
processus spécifique pour 
extraire des aimants issus 
de terres rares à partir de 
disques durs informatiques 
mis au rebut. Le constructeur 
automobile compte utiliser 
cette matière première dans 

des moteurs électriques 
auxiliaires ne servant pas à 
la propulsion. Cette étude 
sera conduite en parallèle du 
projet Octopus (Optimised 
Components, Test and 
simulatiOn, toolkits for 
Powertrains which integrate 
Ultra high-speed motor 
Solutions) lancé par Bentley 
l’été dernier et dont l’objectif 
est de concevoir un moteur 
électrique entièrement 
recyclable.
A partir de 2026 Bentley ne 

proposera que des modèles 
électriques ou hybrides et 
compte atteindre le 100% 
électrique à l’horizon 2030.

Apple veut en finir 
avec la batterie 
externe enfermée 

dans une coque. Le géant 
américain serait plutôt en 
train de mettre au point une 
batterie externe aimantée 
fonctionnant avec les iPhone 
12.
Cette batterie se connecterait 

au smartphone au moyen des 
aimants MagSafe, selon les 
informations de Bloomberg 
relayées par 01net. Apple a 
présenté cet aimant en même 
temps que ses nouveaux 
iPhone 12. Il s’agit d’un 
accessoire optionnel qui 
permet une recharge sans fil, 
en plaçant l’élément au dos 
de l’appareil aimanté.

Des problèmes de fiabilité
La version bêta d’iOS 14.5 

donne des indices sur cette 
future batterie externe. Un 
certain « Battery Pack » 
censé maintenir la batterie de 
l’iPhone à 90 % y est cité. Mais 
la sortie du produit pourrait 
être retardée, car Apple a 
rencontré des problèmes de 
fiabilité durant sa conception 
selon Bloomberg.
Une surchauffe de cette 

batterie externe serait 
mentionnée de manière 
trompeuse par iOS. Le 
géant américain préfère 
comprendre l’origine de cette 
alerte et régler le problème 
avant la commercialisation 
du Battery Pack.
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La plupart des 
virus de la grippe 
aviaire n’infectent 

pas les Hommes. Mais 
certains, comme H5N1 
ou H7N9, ont déjà 
provoqué des cas graves. 
Et aujourd’hui, la Russie 
rapporte un premier cas de 
transmission à l’Homme 
de la souche H5N8 
qui circule notamment 
dans le sud-ouest de la 
France. Affaire à suivre...
Alors que dans les Landes, 
plusieurs centaines de 
milliers de canards ont déjà 
été abattues pour stopper 
la propagation de la grippe 
aviaire dans les élevages 
français, l’agence sanitaire 
russe Rospotrebnadzor 
a annoncé ce week-end 
avoir observé une toute 
première infection d’un 
homme par le virus H5N8. 
Ce sont plus exactement 
sept ouvriers d’une 
usine de volaille dans le 

sud du pays qui ont été 
diagnostiqués positifs. Ils 
auraient tous contracté le 
virus par les volailles en 
décembre dernier. Sans 
toutefois avoir développé 
de réels symptômes.
Jusqu’alors, la souche 
H5N8 hautement 
contagieuse et mortelle 
pour les oiseaux n’avait 
jamais été signalée chez les 

humains. L’information, 
qualifiée d’« importante », 
mais qui reste à confirmer, 
a été transmise à 
l’Organisation mondiale 
de la santé (OMS). Les 
experts russes estiment 
que la mutation qui a 
permis au virus de passer 
des volailles à l’Homme 
ne lui permet pas encore 
de passer de l’Homme 

à l’Homme. Mais que 
cette détection précoce 
nous offre du temps pour 
préparer notre réaction 
à une possible nouvelle 
mutation du virus.
 
Des études en 
cours en France
Dans les médias, quelques 
experts français ont réagi à 
l’annonce. Pour Gwenael 
Vourc’h, responsable de 
la recherche à l’Institut 
national de recherche 
pour l’agriculture, de 
l’alimentation et de 
l’environnement (Inrae), 
par exemple, les cas 
russes sont peut-être « la 
pointe de l’iceberg ». 
François Renaud, 
chercheur en biologie de 
l’évolution au CNRS, de 
son côté, ne semble « pas 
particulièrement inquiet ». 
Selon lui, les leçons que 
nous a apprises la pandémie 
de Covid-19 nous aideront 

à « arrêter immédiatement 
cette potentielle 
nouvelle épidémie ».
Le ministère de 
l’Agriculture français a, 
de son côté, publié un 
communiqué rassurant. 
Il précise qu’« aucune 
des analyses réalisées 
par l’Agence nationale 
de sécurité sanitaire 
de l’alimentation, de 
l’environnement et du 
travail (Anses) n’a montré 
de propriétés laissant 
craindre un risque de 
transmission à l’Homme 
du virus de l’influenza 
aviaire présent sur des 
volailles en France ». 
Des études sont toutefois 
en cours pour comparer 
les virus détectés sur les 
personnes contaminées en 
Russie avec ceux circulant 
parmi les volailles 
françaises. Les résultats 
seront communiqués 
« dès que possible ».

Premier cas de transmission de la grippe aviaire H5N8 à 
l’être humain identifié en Russie

Des chercheurs 
britanniques 
révèlent que 

manger des pommes après 
50 ans pourrait sauver plus 
de 8.000 vies par an dans un 
pays comme le Royaume-
Uni, en contribuant à 
faire baisser le taux de 
cholestérol. Mais, précisent 
les auteurs, ce traitement 
ne doit en aucun cas se 
substituer à ceux que les 
médecins préconisent.
 « Manger une pomme par 
jour éloigne le médecin. 
» Nous sommes tous 
familiarisés avec ce 
proverbe vieux de plus de 
150 ans. Mais résonne-t-il 
encore dans nos sociétés 
modernes ? Une étude 
parue dans le British 
Medical Journal (BMJ) 
met en avant les bienfaits 
sur le taux de cholestérol 
des Golden, Pink Lady 

et autres Granny Smith 
! Mais affirmer qu’une 
consommation de fruits 
équivaut à un traitement 
médicamenteux par 
statines est un pas... que les 
auteurs ne franchissent pas.
Les statines constituent 
une famille de 
médicaments utilisée 
dans le traitement d’une 
hypercholestérolémie, 
en complément d’un 
régime alimentaire 
adapté. En utilisant un 
modèle mathématique, des 
chercheurs de l’université 
d’Oxford ont calculé 
que plus de 17 millions 
d’habitants du Royaume-
Uni âgés de plus de 50 
ans (ne prenant pas de 
traitement anticholestérol) 
pourraient se voir prescrire 
des statines pour prévenir 
le risque de maladies 
cardiovasculaires. « 

Cette mesure permettrait 
de prévenir 9.400 
événements mortels par 
an », expliquent-ils. Les 
scientifiques s’interrogent 
toutefois sur les éventuels 
effets secondaires 
(hépatiques, musculaires, 
etc.) d’une telle 
prescription de masse...
 
Des pommes, oui, mais 
des statines aussi !
Utilisant le même modèle 
mathématique, ils se 
sont intéressés au vieux 
proverbe qui prétend que 
le fruit défendu préserve la 
santé. Résultat : selon eux, 
« en proposant une pomme 
par jour à l’ensemble de 
la population britannique 
de plus de 50 ans (soit 22 
millions de personnes), 
ce sont 8.500 décès 
prématurés (pour raisons 
cardiovasculaires) qui 

pourraient être évités ».
Est-ce à dire que les pommes 
sont aussi efficaces que les 
statines ? Non, bien sûr ! 
« Ce n’est absolument pas 
notre message », précise 
Adam Briggs, principal 
auteur de ce travail. « En 
aucun cas les patients sous 
statines ne doivent stopper 
leur traitement en faveur 
d’une consommation de 
pommes ! En revanche, nous 

pensons qu’ils peuvent 
tirer avantage à faire 
cohabiter les traitements 
médicamenteux et les 
méthodes de prévention 
simples comme la 
consommation quotidienne 
de pommes. » Cela 
démontre surtout, si 
besoin était, tout l’intérêt 
d’une alimentation saine, 
notamment riche en fruits.

Les pommes, un complément aux statines contre
 l’excès de cholestérol
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Battle-dress :

 connaissez-vous cette tendance army qui déferle 
en mode en ce moment ?

Les astuces géniales d’un coiffeur américain 
pour couper sa frange rideau à la maison

Hasard de la période 
ou pas, les collec-
tions de la nouvelle 

saison printemps-été 2021 
font honneur à ce pantalon 
de baroudeuse prête à en 
découdre. Allez-vous y suc-
comber ?

Depuis bientôt un an, les 
chaînes infos et le gouver-
nement nous le répètent en 
boucle : «Nous sommes en 
guerre «. Cette irruption du 
vocabulaire guerrier dans 
nos quotidiens semblent au-
jourd’hui avoir déteint dans 
toute l’industrie de la mode. 
Il suffit pour s’en convaincre 
de jeter un œil aux collections 
printemps-été 2021 qui ar-
rivent en ce moment en bou-
tiques. Entre les pantalons en 
velours et les split pant, les 
jeans taille basse et les split 
hem, les joggings et les leg-
gings, une forme de pantalon 
sur-équipée de poches fait 
de nouveau son apparition. 
Souvent désigné sous le nom 
moins effrayant de cargo, 
le battle-dress compte bien 

imposer son style tout-terrain 
cette saison. N’en déplaisent 
aux plus pacifistes d’entre-
nous.

Battle-dress : d’où vient ce 
mot et que désigne-t-il?

Littéralement, le battle-dress 
est un vêtement de combat. 
Le mot fait son apparition 
au début du XXème siècle 
et désigne rapidement l’uni-
forme porté par l’armée bri-
tannique et les forces armées 
du Commonwealth dans les 
années 1930. Composé d’un 
blouson style aviateur et d’un 
pantalon doté de poches sur 
les cuisses couleur kaki cou-
pé dans une toile résistante et 
épaisse, il devient au cours 
de la Seconde Guerre mon-
diale l’uniforme de rallie-
ment de nombreuses forces 
européennes alliées.

La mode n’est pas restée 
insensible longtemps à ce 
côté baroudeur et héroïque, 
piochant dans les détails pra-
tiques du battle-dress de quoi 
inventer un nouveau style 

: une coupe ample pour le 
confort, une taille haute qui 
se ceinture pour s’ajuster au 
plus près de la silhouette et 
une quantité impressionnante 
de poches pour ne pas avoir 
à se surcharger d’un sac ban-
doulière.

Plus souvent associé au 
vestiaire masculin – et pour 
cause - il inspire de plus en 
plus la garde-robe féminine. 
Surtout cette année, depuis 

que tout le monde ne jure 
plus que par la tendance 
comfy.

Battle-dress : comment 
porter cette tendance mode 

cette saison ?

Inspiré par les podiums des 
défilés de la saison, le battle-
dress prend des couleurs et 
se féminise. Mieux : il se 
conjugue (presque) à toutes 
les tendances mode de 2021. 

On le voit décliné sous forme 
de jogging, de jean neige et 
de pantalon en cuir qui lui 
confèrerait presque un petit 
côté sexy.

Pour l’adopter cette 
saison, deux versions 

s’affrontent :

La version féminine : L’idée 
c’est de capitaliser sur sa 
taille haute pour structurer la 
silhouette. Ce qui implique 
de le mixer avec des petits 
hauts (un pull fin porté à 
même la peau ou une che-
mise col Claudine bien coin-
cés dans sa ceinture) et des 
talons hauts.

La version tout-terrain : 
Pour elle, plus c’est comfy 
et mieux c’est. Alors, sortez 
les chunky boots, les bottes 
à semelle « track «, les crops 
tops portés dessous une sur-
chemise ! Et pour le battle-
dress lui-même, libre à vous 
de l’adopter dans une coupe 
hyper ample ou dans une 
forme beaucoup plus près du 
corps.

Célèbre sur les réseaux 
sociaux (notamment 
YouTube et Insta-

gram), Brad Mondo (un coif-
feur américain de 26 ans) fait 
le buzz avec ses vidéos coif-
fures. Cette fois-ci, le jeune 
homme livre ses meilleurs 
conseils pour ne pas rater sa 
frange rideau à la maison.

Ces derniers mois, les as-

tuces cheveux DIY («do it 
yourself», autrement dit : 
«fait maison») sont devenus 
extrêmement populaires. De 
nombreux tutos beauté ont 
vu le jour sur Tik Tok ou 
YouTube afin d’apprendre 
à couper ses pointes seule 
à la maison ou encore créer 
des masques maison pour les 
cheveux ou pour le visage. 

Dernièrement, c’est au tour 
d’un célèbre coiffeur amé-
ricain nommé Brad Mondo 
de se faire remarquer, avec 
ses astuces capillaires pu-
bliées sur YouTube. Le jeune 
homme qui affiche plus de 6 
millions d’abonnés au comp-
teur sur YouTube a récem-
ment mis en ligne une vidéo 
dans laquelle il explique 
comment couper sa frange 
rideau toute seule, à la mai-
son. La fameuse frange rétro 

et cool qui balayage les deux 
côtés du visage, très prisée 
cet automne-hiver. Cette vi-
déo est d’une grande utilité 
en pleine période de pandé-
mie mondiale !

Le coiffeur souligne 
l’importance d’opter pour 

du matériel adéquat

Pour commencer, Brad 
Mondo rappelle l’importance 
d’opter pour de bons outils 
afin d’éviter toute catas-

trophe. En clair, on oublie les 
ciseaux de notre trousse sco-
laire ou celui de notre cuisine 
! On opte pour une paire de 
ciseaux spécialement conçue 
pour les cheveux. Ensuite, on 
humidifie l›ensemble de sa 
chevelure, avant de coiffer 
sa raie au milieu. On ramène 
ensuite ses mèches frontales 
vers l’avant du visage. Puis, 
on se laisse guider par les 
explications très détaillées 
du youtubeur en question, 
qui affiche déjà plus de 390 
000 vues sur cette vidéo. Ce 
coiffeur, entrepreneur et per-
sonnalité des médias sociaux 
de 26 ans (basé à New York) 
connaît un succès phénomé-
nal sur la toile. Alors, vous 
pouvez lui faire confiance les 
yeux fermés !
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Le ministère de la 
Culture et des arts a 
annoncé la décision 

de conversion du projet du 
Palais de la culture dans la 
wilaya d’Adrar en théâtre 
régional, suite à la décision du 
Premier ministre de modifier 
la nature du projet, lequel 
représente un enjeu majeur 
pour les habitants de la région 
et ses artistes, indique un 
communiqué du ministère.

«Cette décision intervient en 
application de la promesse 
faite par la ministre de la 
Culture et des arts aux artistes 
et intellectuels de la wilaya 
d’Adrar, lors de sa récente 
visite dans la région au cours 
de laquelle elle avait insisté sur 
l’importance «d’accompagner 
et de soutenir ledit projet», 
favorable à l’ouverture d’une 
classe d’art dramatique et de 
former des artistes», précise 

le ministère.
Avec une capacité d’accueil 
de près de 700 places, le projet 
du théâtre régional d’Adrar 
prévoit la réalisation de deux 
salles d’exposition, entre 
autres espaces pouvant servir 
d’ateliers pour les arts de la 
scène, la musique, la mise 
en scène, la chorégraphie, 
l’écriture dramatique entre 
autres, conclut le document.

Le mystère flottait depuis 
des années. « Ne peut 
avoir été peint que par 

un fou » : aussi désobligeante 
qu’imperceptible, 
l’inscription ajoutée sur Le 
Cri n’a été tracée par nul autre 
que l’artiste lui-même, Edvard 
Munch, a conclu le Musée 

national de la Norvège.
Rédigés au crayon de bois 
dans le coin gauche en 
haut de la toile iconique, 
devenue un symbole de 
l’angoisse existentielle, les 
quelques mots en norvégien 
ont longtemps nourri les 
conjectures sur l’identité de 

leur auteur.
« L’inscription est sans aucun 
doute de Munch »
La théorie dominante jusqu’à 
présent voulait qu’ils aient été 
le legs d’un spectateur indigné, 
au tournant du XXe siècle, 
par l’œuvre qui représente 
une silhouette fantomatique 
au visage blafard devant des 
voûtes célestes aux couleurs 
vives.
Mais un examen par 
thermographie infrarouge, 
effectué par le Musée national 
de la Norvège qui possède 
la version concernée du 
Cri – Munch (1863-1944) 
en a réalisé quatre – dans 
ses collections, a débouché 
sur une autre conclusion. « 
L’inscription est sans aucun 
doute de Munch », a affirmé 

la curatrice Mai Britt Guleng 
dans un communiqué diffusé 
lundi par le musée.
« L’écriture elle-même, ainsi 
que les événements qui se 
sont produits en 1895 lorsque 
Munch a montré le tableau 
en Norvège pour la première 
fois, pointent tous dans la 
même direction », a-t-elle 
ajouté.
Un artiste hanté par l’angoisse
La première présentation de 
l’œuvre au public à Oslo – 
qui s’appelait alors Kristiania 
– cette année-là fit fuser 
les critiques et souleva des 
questions sur la santé mentale 
de l’artiste, ce qui, selon Mai 
Britt Guleng, conduisit sans 
doute celui-ci à griffonner sur 
le tableau.
Pionnier de l’expressionnisme, 

Munch a été hanté par le 
sentiment d’angoisse nourri 
par la mort prématurée de 
proches, notamment celle 
de sa mère et de sa sœur 
Johanne Sophie, emportées 
par la maladie. En 1908, il 
est même momentanément 
placé dans un établissement 
psychiatrique.
Cette version du Cri avait 
été volée en 1994, le jour 
de l’ouverture des jeux 
Olympiques d’hiver de 
Lillehammer, avant d’être 
retrouvée quelques mois plus 
tard. La toile sera de nouveau 
exposée au public à l’occasion 
de l’ouverture prévue pour 
2022 du Musée national 
de Norvège qui regroupera 
les collections de plusieurs 
établissements.

Chaque semaine, 
l’animateur Sébastien-
Abdelhamid Godelu 

propose l’émission Dans 
la légende sur Clique TV, 
où il revient, entouré de 
spécialistes, sur une « 
légende» de la pop culture. 
Le dernier numéro était 
consacré à Saint Seiya, alias 
Les Chevaliers du Zodiaque, 
et s’est conclu sur une 
exclusivité : l’annonce d’une 
BD inédite et française pour 
2022, éditée chez les éditions 
Kana et avalisée par l’auteur 
original Masami Kurumada.

Un passionné au crayon
Si Saint Seiya a surtout brillé 
dans les années 1980 avec 

le manga original et son 
adaptation animée, l’univers 
n’a jamais cessé d’être 
exploité avec nombre de 
dérivés (Lost Canvas, Episode 
G, Santia Shô, Omega), une 
suite officielle toujours en 
cours (Next Dimension), et 
même un reboot de sinistre 
mémoire sur Netflix. Le spin-
off français sera scénarisé par 
Arnaud Dollen et dessiné par 
Jérôme Alquié, qui n’a pas 
manqué d’exprimer sa joie 
et sa fierté, lui, qui a fait ses 
armes avec des fan arts et 
artbooks sur la série.
« Ceux qui me connaissent 
savent quelle passion immense 
je nourris pour les aventures 

des Chevaliers du zodiaque 
depuis leur apparition dans 
le Club Dorothée, écrit-il 
sur Facebook. Elles m’ont 
passionné, créé et développé 
mon imaginaire, et grâce 
à la qualité graphique de 
la série, elles m’ont aussi 
d’une certaine façon appris 

à dessiner. Vous pouvez être 
certains que je mettrai toutes 
mes forces dans cet excitant 
projet pour que vous aussi, 
fans de la première heure ou 
découvreurs récents, vous 
puissiez vibrer en retrouvant 
les hauts faits d’armes et les 
grands moments d’émotion 
qui font l’essence même de 
cet animé/manga. »
Jérôme Alquié n’est pas à son 
coup d’essai nostalgique, il 
vient de terminer Capitaine 
Albator – Mémoires de 
l’Arcadia, série en trois tomes 
également chez Kana. Cette 
aventure inédite du corsaire 
inaugurait en fait une nouvelle 
collection de l’éditeur, « 

Classics », consacrée aux 
héros de notre enfance. Enfin, 
de l’enfance des trentenaires 
et quarantenaires. Un certain 
Goldorak est ainsi attendu 
pour l’automne 2021, sous la 
plume de Xavier Dorison et 
le crayon de Denis Bajram, 
Brice Cossu et Alexis 
Sentenac. Il s’agira cette fois 
d’un one-shot situé à une 
époque où la guerre entre les 
forces de Véga et Goldorak 
est un lointain souvenir. Mais 
lorsque surgit le plus puissant 
des golgoths, l’humanité n’a 
plus qu’un seul espoir : Les 
Chevali… non, Goldorak on 
a dit !

Adrar: 

le projet du Palais de la culture converti en théâtre régional

le mystère autour de l’inscription sur le tableau
 « le Cri » de Munch enfin résolu

« Les Chevaliers du Zodiaque »

Bientôt de retour dans une BD française
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Quelque 18 des 120 
épisodes du show 
disponibles sur la 

plateforme sont précédés 
d’un message pour « 
contenu offensant », rapporte 
AlloCiné.
Vendredi 19 février, Disney+ 
a mis en ligne les cinq 
premières saisons du Muppet 
Show, soit 120 épisodes allant 
de 1976 à 1981. Cependant, le 
visionnage de cette série culte 
s’accompagne d’un message 
d’avertissement pour « 
contenu offensant », rapporte 
AlloCiné.
« Ce programme comprend 
des représentations négatives 
et/ou de mauvais traitements 
envers des personnes ou 

des cultures», précise 
la plateforme qui veut 
«reconnaître son impact 
néfaste ». Le message d’une 
dizaine de secondes se trouve 
en introduction de 18 épisodes 
du show.
Deux épisodes manquants

Disney+ estime que « ces 
stéréotypes étaient erronés 
à l›époque et le sont encore 
aujourd’hui» et rappelle 
sa volonté de « créer des 
histoires » qui « reflètent la 
riche diversité de l’expérience 
humaine dans le monde 
entier». Il introduit, par 
exemple, un épisode dans 
lequel le chanteur Johnny 
Cash, invité dans l’émission, 
se produit devant un drapeau 

confédéré – symbole de 
suprémacisme blanc.
Par ailleurs, deux épisodes 
de la saison 5 n’ont pas 
été mis en ligne. D’après 
Entertainment Weekly, l’un 
des scénaristes de la série, 
Chris Langham, apparaissait 

dans ces épisodes. Or, il a été 
condamné à six mois de prison 
pour possession d’images 
pornographiques en 2007.
De précédents avertissements
Une condamnation qui 
pourrait expliquer le choix de 
Disney+ de ne pas présenter 

ces deux épisodes même 
si la firme n’a pas souhaité 
s’exprimer à ce sujet. Ce 
n’est pas la première fois 
que Disney met en ligne des 
séries ou des dessins animés 
accompagné d’un message 
d’avertissement.
De grands classiques de 
la firme, comme Peter 
Pan, Les Aristochats ou 
Dumbo, ont aussi eu droit 
à leur message en début de 
diffusion. Certains internautes 
s’agacent de cette précaution. 
« Vous avez vraiment mis un 
message d’avertissement ? » 
s’interroge Dave sur Twitter 
tandis qu’un autre internaute 
les accuse d’avoir une « liste 
de futures victimes ».

Le duo électro français 
se saborde brutalement 
au sommet de sa 

carrière. Nos hypothèses sur 
une séparation totalement 
inattendue.
C’est la fin, un deuil national 
: le duo français le plus connu 
au monde se sépare. Dans une 
vidéo publiée sur leur chaîne 
YouTube et sobrement titrée 
« Épilogue », deux hommes 
avancent ensemble dans le 
désert, en blouson estampillé 
« Daft Punk », casques d’or 
et d’argent vissés sut la tête. 
L’un ralentit cependant, 
tandis que l’autre continue 
d’avancer seul. Il finit par se 
retourner. Gros plan sur des 
robots inexpressifs, qui se 
toisent sans un mot. Pas de 
violons ni de musique triste. 
Le silence. Le bruit du vent. 
Comme dans un western. 
Ou une comédie romantique 

virant au drame. Les casques 
se penchent, résignés. Et puis 
ils se font exploser. Boum 
! « Hold On, If Love Is The 
Answer You’r Home », extrait 
d’une de leurs plus belles 
chansons, « Touch », issue de 
leur dernier album Random 
Access Memories, sorti en 
2013, finit par raisonner sur 
le soleil couchant. Clap de fin.
1993-2021. Daft Punk. Quelle 
époustouflante épitaphe pour 
le groupe fondé en 1993 par 
Thomas Bangalter et Guy-
Manuel de Homem-Christo, 
deux amis du collège Carnot, 
à Paris 17e. « C’est pas 
possible ! C’est une manière 
d’annoncer leur nouvel album 
! En fait ils vont revenir, 
mais à visages découverts. 
D’ailleurs, des rumeurs 
circulent depuis des mois 
sur Twitter sur leur prochain 
album, on a même vu un 

contrat fuiter, avec cette date, 
26 mai… » Ça c’est ce qu’on 
se dit. Mais on est plongé en 
plein déni, la première des sept 
étapes du deuil. On passe vite 
à la colère en découvrant la 
confirmation de leur attachée 
de presse, Kathryn Frazier, à 
Pitchfork et Variety. Oui, les 
Daft se séparent. Pourquoi ? 
Ça y est, on est déjà en train 
d’essayer de marchander… 
Pas d’explications. 
Dépression. Avant de passer 
à l’acceptation, voici nos 
trois hypothèses sur cette 
surprenante séparation.
C’est la première cause 
de séparation des couples. 
L’usure. Il faut dire qu’ils 
étaient ensemble depuis si 
longtemps. Depuis 1991, 
exactement, l’année où ils ont 
créé leur premier groupe de 
rock avec Laurent Brancowitz 
(le futur guitariste de 
Phoenix). Les Darlin’ ont sorti 
deux titres, pas mémorables. 
De la musique de « daft punky 
trash », de « punk idiot », 
tranchait le magazine anglais 
Melody Maker. L’expérience 
s’arrête ici. Sans rancune. 
Entre-temps, Thomas et Guy-
Manuel ont découvert la 
house music. Ils fondent Daft 
Punk, un duo électro. Sorti en 
1995, leur maxi « Da Funk » 
cartonne. Ils sont les fleurons 
de la French Touch, cette 

nouvelle électro française, 
produite par eux, mais aussi 
Air, Cassius, Dimitri from 
Paris…
Le premier album des Daft 
Punk, Homework, est un 
chef-d’œuvre avec ses tubes 
« Around the World » et 
« Da Funk ». Au moment 
de devenir des superstar, 
les deux garçons, fans de 
science-fiction, cachent leur 
visage derrière des casques 
de robot. Ils sortiront en 
tout quatre albums, et une 
bande originale de film 
Tron. Ils se renouvellent, 
toujours, nous surprennent, 
encore, cartonnent, 
systématiquement. Leur 
dernier album Random 
Access Memories est leur plus 
grand succès. Vendu à près de 
4 millions d›exemplaires, il 
a été sacré disque de l›année 
aux Grammy Awards. Une 
première pour des Français. 
20 ans après sa formation, 
Daft Punk est le couple idéal, 
en apparence. Il vieillit bien. 
Sa peau métallique est restée 
brillante et lisse. Mais tous 
les couples ont leurs failles 
cachées et l’immense succès 
est parfois un fardeau en 
studio. Difficile à reproduire, 
il pèse sur les relations et 
l’inspiration. Les Beatles ne 
se sont-ils pas séparés juste 
après l’enregistrement de 

leurs sublimissimes White 
Album et Abbey Road  ? Très 
discrets, on se sait pas si leurs 
relations étaient aussi tendues 
que celles de John Lennon 
et Paul McCartney. Mais les 
Daft, eux, n’auront jamais 
sorti leur cinquième opus tant 
attendu. Ils laissent derrière 
eux un goût d’inachevé.
En 2009, Oasis explosait 
dans les coulisses du festival 
Rock en Seine. Au-delà de 
la légendaire rivalité des 
frères Gallagher, Noel ne 
supporte pas que Liam utilise 
le groupe pour promouvoir 
sa marque de vêtements, 
dont il est seul bénéficiaire. 
Une histoire d’argent a donc 
définitivement brisé le groupe 
de britpop déjà miné par les 
tensions. Pareil pour les Guns 
N’ Roses. C’est quand le 
chanteur Axl Rose a racheté 
les droits du nom du groupe 
que celui-ci a implosé. En 
est-il de même pour les Daft 
Punk ? Très habiles à négocier 
leurs contrats et à garder une 
totale autonomie artistique 
depuis leurs débuts, le duo 
semble avoir toujours bien 
géré, à égalité, les énormes 
retombées financières de leur 
succès. L’argent est donc 
selon nous une cause peu 
probable de séparation.

« Le Muppet Show » pas vraiment au goût
 de Disney+, la polémique enfle

Pourquoi les Daft Punk ont explosé en plein vol
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Grille de mots fléchés N° 2941   

 Solution de la grille précédente
1.p.a.o.e.s.o
2.boum.rugueuse
3.irise.astral
4.est.meula.bio
5.sir.fa.g

6.deca.nee
7.ai.vin
8.bon.svp
9.etc.j.u.paie
10.nd.epousseter

11.espoir.oui.t

12.emu.penal.ode

13.ere.sereines
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2941
Comment

jouer ?

solution      2940

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- levriers

- omettrai

- tb - tir - d

- rp - nase

- raire - ar

- essorage

- ce - salee

- urgent - s

- p - astis

- epi - saeu

- rien - ris

- en - amene

Verticalement:

- lot - recupere

- embraser - pin

- ve - pis - gaie

- rtt - roses - na

- itinerants - m

- erra - altiere

- ra - sage - sain

- siderees - use

 grille de mots croisés
n°2941

Chaque année, en-
viron 100 mariées 
serbes participent à 
une course pour ten-
ter de gagner une 
robe de mariée !

Vêtues de leur robe 
de mariée et de leurs 
espadrilles, environ 
100 femmes serbes 
courent plus de 150 
mètres dans les rues 
de Belgrade pour ten-
ter de remporter le 
grand prix, la robe 
avec laquelle elles ont 
couru. Certaines cou-
reuses augmentent 
leurs chances de clas-
sement en portant des 
robes courtes, tandis 
que d’autres relèvent 
pleinement le défi 
mettant des robes lon-
gues.
Ce type de courses 
desquels les épouses 
se disputent la robe de 
mariée parfaite existe 
aussi aux Aux États-
Unis, le Running of 
the Brides, qui a lieu 
deux fois par an.
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Top chef
08h30 Kid Lucky 

08h45 Kid & toi 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Coup de foudre dans l’ascenseur 

15h55 Incroyables transformations 

16h30 Les reines du shopping 

17h25 Les reines du shopping 

18h35 La meilleure boulangerie de France 

19h45 Le 19.45 

20h10 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Top Chef 

23h15 Top chef : les grands duels 

m6

Doc

france 5
09h15 L’école des bébés animaux 
09h50 Le retour des rhinocéros indiens 
10h45 La p’tite librairie 
10h50 Ma vie d’ourson 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Des trains pas comme les autres 
15h10 Serengeti 
16h00 Nus et culottés 
16h55 C Jamy 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h45 Parlons passion 
20h50 La grande librairie 
22h20 Consomag 
22h25 La p’tite librairie 
22h30 C ce soir, le débat 
23h30 C dans l’air 

11h30 Boîte noire 

11h43 La boîte à questions 

11h52 L’info du vrai, le docu news 

12h24 L’info du vrai, le mag 

12h55 The Tonight Show Starring Jimmy 

Fallon 

13h36 Chaud devant ! 

15h10 Papi-sitter 

16h44 Clique 

17h59 L’info du vrai, le mag 

18h35 L’info du vrai 

20h13 L’info du vrai, le mag 

20h44 Broute 

20h51 La boîte à questions 

20h54 Groland le zapoï 

21h06 Miss Bala 

22h47 L’art du mensonge 

canal +

La faute à Rousseau

tf1 france 2

france 3

11h58 Les 12 coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Le journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 Et si c’était lui ? 

15h45 Et si c’était lui ? 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Le Journal 

20h40 Loto 

20h45 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 Doc 

22h05 Doc 

23h05 New York Unité Spéciale 

23h50 New York Unité Spéciale 

15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
16h34 Audiotel affaire conclue 
16h35 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h00 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h24 Audiotel affaire conclue 
17h25 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h50 Affaire conclue : la vie des objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h50 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h39 Laisse entrer la nature 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h44 Image du jour : Tournoi des VI 
Nations 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 La faute à Rousseau 
22h00 La faute à Rousseau 
22h50 6 à la maison 

12h25 12/13 : Journal national 
13h00 Météo à la carte 
14h05 Un cas pour deux 
15h15 Un cas pour deux 
16h14 Salto 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h25 Agissons avec Jamy 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
21h00 Météo 
21h05 Les 28es Victoires de la Musique 
Classique 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
Cette semaine, les douze candidats encore en compé-

tition s’affrontent notamment autour du produit le 
plus consommé en France : la pomme de terre. Pour 

cette première épreuve, ils sont mis au défi par deux chefs 
étoilés, Sébastien Vauxion, qui sert la pomme de terre en dessert, 
et Jérôme Banctel, qui a créé une recette de pomme de terre cuite à la 
chaux. Les brigades s’opposent ensuite dans une épreuve de trompe-
l’œil imaginée par Andoni Aduriz, un chef espagnol dont l’établissement, 
deux étoiles, fut classé 7ème meilleur restaurant du monde en 2019.

Emma, une lycéenne brillante et très mature pour 
âge, rêve d’intégrer une école d’hôtellerie en 
Suisse après l’obtention du bac. Quand Benjamin 

Rousseau, son professeur de philosophie qui est éga-
lement le père de son meilleur ami Théo, découvre qu’elle a 
opté pour un BTS en comptabilité en choix d’études, il se met en 
tête de comprendre ce changement d’orientation soudain. Cet ensei-
gnant iconoclaste découvre bientôt qu’Emma s’occupe toute seule de 
sa mère bipolaire, ce qui oblige la jeune fille à mettre de côté sa vie 
personnelle et à sacrifier ses rêves.

Andrea est accusé d’avoir truqué les données 
sur le Satonal par l’ancien interne Darius 
Corrola. Marco menace Lorenzo, qui ne 

croit pas à cette version, de dire à tout le monde qu’il 

a pris de la drogue s’il parle. Par ailleurs, ce dernier est prêt à 

tout pour sauver son amie en lui permettant de recevoir une 

greffe de foie, mais les chefs de service s’y opposent car elle 

est toxicomane.
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Le 7 mars prochain sur 
CBS sera diffusée 
l’interview de Meghan 

Markle et du prince Harry 
avec Oprah Winfrey. Un en-
tretien qui risque d’être mo-
difié, à cause de la perte des 
titres royaux et patronages du 
couple Sussex.
En janvier 2020, Meghan 
Markle et le prince Harry 
annonçaient à la reine, et au 
monde entier, leur souhait de 
ne plus être des membres se-
niors de la famille royale. Un 
an après cette décision his-
torique, les parents d’Archie 

sont désormais libres de 
voler de leurs propres ailes. 
Vendredi 19 février, la reine 
Elizabeth II a annoncé via 
un communiqué que les Sus-
sex vont perdre leurs titres et 
patronages et ne seront donc 
plus des membres actifs de la 
Couronne. Le couple a par-
tagé un communiqué de son 
côté, et n’a pas reçu le soutien 
espéré de la part des experts 
britanniques. Même le prince 
William s’est dit “triste et 
choqué” de l’attitude de son 
frère. Evidemment, la pro-
chaine interview de Meghan 

et Harry avec Oprah Winfrey 
a certainement pesé dans la 
balance concernant cette déci-
sion soudaine, puisqu’Eliza-
beth II a organisé une réunion 
au sommet avec ses conseil-

lers le 17 février dernier.
Sauf que le couple ne s’atten-
dait certainement pas à perdre 
aussi vite ses titres. Résultat, 
leur interview avec la célèbre 
animatrice américaine risque 
d’être perturbée. L’entretien, 
qui doit être diffusé sur CBS 
le 7 mars prochain, va devoir 
être modifié, comme l’a rap-
porté une source au Mirror. 
“Lorsque le duc et la duchesse 
ont pris la parole, il n’a jamais 
été envisagé qu’ils se voient 
retirer leur patronage. Ils ne 
l’ont pas vu venir et ont par-
lé car ils avaient encore des 

rôles à jouer», a révélé cette 
source. Même si les parents 
d’Archie conservent les titres 
de duc et duchesse de Sussex, 
ils ne s’attendaient pas à ne 
plus avoir aussi rapidement 
de rôle au sein de la Cou-
ronne britannique. “Un point 
qui n’a pas été abordé pen-
dant l’interview», a indiqué 
cette source. Les producteurs 
de l’émission souhaiteraient 
donc refaire une partie de 
l’entretien, afin que tout colle 
avec l’actualité du couple. 
Un changement qui risque de 
faire beaucoup de bruit.

Meghan Markle et Harry perdent leurs titres royaux 

 pourquoi leur interview avec Oprah Winfrey 
risque d’être perturbée ?

Nom & prénom:....................................................................... 

Facebook/instagram:...................................................

N° de tel:.............................................

Le Quotidien Seybouse Times organise un Jeu-Concours

 en votre honneur mesdames 

A gagner :

*Un pack détente : Hammam avec gommage et brushing chez 

bleu bey au Complexe touristique Sabri

*Soin pour mains et pose capsule chez Esprit Zen

*Une magnifique BOX spéciale fête de la femme de chez Bé-

douine Cosmétique

pour participer, rien de plus simple : 

•Indiquer votre nom, prénom, numéro de téléphone ainsi que 

votre Facebook sur le coupon ci-dessous et l’envoyer à l’adresse suivante : 46 rue Emir 

Abdelkader, Annaba  

•Liker et s’abonner aux comptes Facebook ou Instagram de :

@seybousetimes @bleu_bey @Esprit Zen @Bédouine Cosmétique

•Partager la publication en mode Public sur votre compte Facebook 

Vous avez jusqu’aux 7 mars pour participer. Les 3 gagnantes seront désignées par tirage 

au sort et annoncées le jour même .
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La DGSN met en garde les usagers 
de la route contre les intempéries

MostaganeM :
L’accident de la balançoire géante 

est dû à une défaillance mécanique

La vignette automobile 
2021 en vente 

du 1er au 31 mars

aCCiDenTs De La  rOUTe :

32 morts et 1.401 blessés au 
cours de la semaine écoulée

air algérie :

Des perturbations des vols de 
et vers le Sud-Est pour mauvaises 

conditions météorologiques

La Direction générale de la 
Sûreté nationale (DGSN) 
a mis en garde les usagers 

de la route contre les risques 

dus aux intempéries au niveau 
de certaines wilayas du centre 
et de l’est du pays, a indiqué un 
communiqué de la DGSN.

Suite au bulletin météorologique 
spécial (BMS) qui prévoit des 
intempéries les prochaines 
heures au niveau de certaines 
wilayas du centre et de l’est 
du pays, la DGSN appelle les 
usagers de la route à faire preuve 
de prudence et de vigilance », 
précise le communiqué.
Dans ce sillage, la DGSN a 
appelé les usagers de la route à 
réduire la vitesse de manière à 
pouvoir maintenir sous contrôle 

leur véhicule, respecter la 
distance de sécurité et s’assurer 
du système de freinage et 
d’éclairage de l’automobile ainsi 
que les essuie-glace».
Les motocyclistes sont appelés 
également à mettre leurs casques 
et d’éviter les dépassements 
dangereux pour leur sécurité et 
celles des autres.
A cette occasion la DGSN a 
exhorté les citoyens des régions 
qui connaitront des intempéries 

à suivre les BMS diffusés sur les 
différents supports d’information 
et médias pour pouvoir prendre 
les mesures nécessaires pour la 
protection des vies des biens, a 
ajouté le communiqué.
A rappeler que la DGSN met 
à la disposition des citoyens 
le numéro verts (15-48) et 
le numéro de détresse (17) 
24h/24h pour écouter leurs 
préoccupations et recevoir leurs 
signalements.

L’enquête préliminaire des services de 
la sûreté de wilaya de Mostaganem 
a conclu que la chute de l’attraction 

de la «balançoire géante», survenu vendredi 
dernier  dans un des espaces du parc de loisirs 
«Mostaland», au chef lieu de wilaya, est due à une 
défaillance mécanique, a-t-on appris samedi de ce 
corps de sécurité.
Un communiqué de la sûreté de wilaya, dont une 
copie a été remise l’APS, a indiqué que des éléments 
de la police judiciaire et de la police scientifique se 
sont rendus sur les lieux de l’accident ou l’enquête 
et le constat préliminaires ont fait ressortir que 
la balançoire géante est tombée d’une hauteur de 
quelques mètres en raison d’une défaillance dans 
l’équilibre des câbles de levage de cette attraction.
Selon le même communiqué, les services de 
police ont enregistré 14 blessés à différents degrés 
de gravité, que les ambulances des services de la 
protection civile ont transférés à l’hôpital «Ernesto 
Che Guevara» de Mostaganem, soulignant que 
les blessés ont reçu les soins nécessaires et quitté 

vendredi soir le service des urgences médico-
chirurgicales, à l’exception d’une seule personne 
qui a été gardée à l’hôpital jusqu’à samedi.
Le wali de Mostaganem, le procureur général de 
la Cour de justice et le procureur de la République 
près le tribunal de Mostaganem ont été informés 
des faits.
L’enquête ouverte au niveau de la 8e sûreté 
urbaine, territorialement compétente, se poursuit, 
a-t-on fait savoir.

La vente des vignettes 
automobiles pour 
l’année 2021 débutera 

dimanche 1er mars et se 
poursuivra jusqu’au 31 mars, 
a indiqué lundi la Direction 
Générale des Impôt (DGI).
“La DGI informe les 

propriétaires des véhicules, 
que la période légale 
d’acquittement des vignettes 
automobiles pour l’année 2021, 
débutera dimanche 1er mars à 
8h00 et prendra fin mardi 31 
mars 2020 à 16h00”, précise 
l’Administration fiscale.

Trente-deux (32) personnes ont 
trouvé la mort et 1.401 autres ont 
été blessées dans des accidents 

de la circulation survenue au cours 
de la semaine écoulée (du 14 au 20 
février) à travers le territoire national, 
indique, hier mardi, un communiqué de 
la Protection civile.
Le bilan le plus lourd a été enregistré 
au niveau de la wilaya de Batna avec 
4 personnes décédées et 63 autres 
blessées, précise la même source.
Concernant les activités de lutte contre 
la propagation du coronavirus, les unités 
de la Protection civile ont effectué 
durant la même période, 307 opérations 
de sensibilisation à travers 48 wilayas 
pour rappeler aux citoyens la nécessité 
de respecter le confinement et les règles 

de distanciation sociale, ainsi que 248 
opérations de désinfection générale 
à travers 48 wilayas, ayant touché les 
quartiers résidentiels et l’ensemble des 
édifices publics et privés.
Les unités de la Protection civile ont 
procédé, par ailleurs, à l’extinction 
de 813 incendies urbains, industriels 
et autres et effectué 4.383 opérations 
d’assistance à des personnes en danger 
et diverses.

L’ensemble des vols de 
la compagnie aérienne 
nationale, Air Algérie, 

de et vers le Sud-Est du pays 
connaitront des perturbations, 
ainsi que d’éventuelles 
annulations, en raison des 
conditions métrologiques 
défavorables, a annoncé 
lundi la compagnie dans un 
communiqué.
«En raison d’une visibilité 
nulle, due à des conditions 
métrologiques défavorables, 
l’ensemble des vols d’Air 
Algérie de et vers les aéroports 
du Sud-Est du pays seront 
touchés par des perturbations», a 
indiqué le document.
Ces conditions météorologiques 
«pourraient même entrainer des 

annulations de vols de et vers ces 
aéroports du Sud-Est», a précisé 
la même source. 
La compagnie a souligné, 

par ailleurs, que «cette alerte 
demeure en vigueur jusqu’à 
amélioration des conditions 
climatiques».(Avec APS).


